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КРИШТИАНУ ЗАСТАВИЛ  
МАМУ РЫДАТЬ
Лидер сборной Португалии сделал дубль  
в матче Лиги наций со Швейцарией (4:0) 4

КУЧЕРОВ ВЫТАЩИЛ  
«ТАМПУ» С 0:2
Три очка российского лидера «Молний» 
помогли победить «Рейнджерс» (3:2)  
в третьем матче финала Восточной конференции 
и сократить отставание в серии  
до минимума – 1–2 6

ВАТУТИН ОБЪЯСНИЛ 
ПОРАЖЕНИЕ ОТ «ЗЕНИТА»
Президент баскетбольного ЦСКА  
в разговоре с «СЭ» рассказал, что привело  
к потере золота чемпионата страны,  
которое москвичи никому не отдавали 19 лет 8

БАКАЕВ – 
В «ЗЕНИТЕ»?

Вчера появилась  
информация,  

что бывший  
хавбек «Спартака»  

подпишет  
с чемпионами России  
трехлетний контракт 
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ВЫЗОВ 
ФЕДОТОВА

Тренер «Сочи» Владимир Федотов бли-
зок к тому, чтобы возглавить ЦСКА, со-
общает инсайдер Иван Карпов (ранее 

об этом же писал «СЭ»). Решение о смене тре-
нера возникло давно, а о переходе вице-чем-
пиона-2022 договаривались непосредствен-
но председатель совета директоров ЦСКА 
Максим Орешкин и президент «Сочи» Бо-
рис Ротенберг.

Что теперь будет с братьями Березуцки-
ми?

По нашей информации, Алексей может 
войти в штаб нового тренера. Василий с вы-
сокой долей вероятности покинет ПФК – он 
принял соответствующее решение несколько 
месяцев назад. То есть даже если бы его брат 
сохранил должность главного тренера, Васи-
лий бы вряд ли остался в команде.

От Федотова в ЦСКА логично ожидают 
топ-результатов, которых он добился в «Со-
чи». Но в Москве 55-летний специалист будет 
вынужден работать в принципиально новых 
условиях. Например, в городе-курорте Фе-
дотов сам подбирал коллектив, где его слово 
имело значительный вес. При этом ни для ко-
го не секрет, что внутри ЦСКА есть много те-
чений и противоречий во взаимоотношени-
ях высшего руководства. Что для Федотова – 
стресс, к которому придется адаптироваться.

Еще один фактор, который смущает: 
под началом Федотова никогда не высту-
пали футболисты уровня Игоря Акинфеева. 
И в «Сочи», и в «Оренбурге» тренер управ-
лял игроками, не претендовавшими на статус 
и влияние, которые есть у капитана ЦСКА, – 
брал либо молодых и перспективных, либо 
возрастных, кому необходимо перезапускать 
карьеру. Принять команду уровня ЦСКА, сра-
зу привить ей новый стиль и быть услышан-
ным всеми без исключения – реально слож-
ная задача и вызов.

Особенно учитывая нынешний состав ар-
мейцев, заточенный на атаку. Потому что ос-
новной вектор игры коллективов Федотова – 
контратаки. А разнообразием схем тренер 
никогда не отличался. Главный показатель, 
который позволял добиваться успеха, – дис-
циплина и четкое понимание каждого своей 
роли и задачи на поле. К тому же, при всем 
уважении к полузащите ЦСКА, у армейцев на 
сегодня нет исполнителя уровня Кристиана 
Нобоа, на персональных действиях которо-
го строилась вся система «Сочи». Подобрать 
такого человека – еще одна задача, которую 
предстоит решить Федотову.

Своей работой в «Сочи» и «Оренбурге» он 
заслужил шанс попробовать силы в топ-клу-
бе РПЛ. Но перестройка после работы с се-
редняками точно не станет легкой: тренеру 
придется использовать максимум своих зна-
ний и опыта. А также оперативно решать те-
кущие проблемы.

МАКСИМ АЛЛАНАЗАРОВ

В армейском  
клубе, похоже, 
определились  
с фигурой 
главного тренера

Вчера конгресс Международного союза конькобежцев 
(ISU), который проходит в таиландском Пхукете, 
отказался исключать Россию и Белоруссию, а также 
лишать делегации двух стран права голоса. Это пока 
не означает отмены санкций, однако в будущем делает 
более простым возвращение наших спортсменов 
на международные соревнования 
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РОССИЯ ОТСТОЯЛА 
СВОИ ПРАВА В ISU

Анна Щербакова

Владимир Федотов Александр Федоров «СЭ»
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ФУТБОЛ // Тинькофф Российская Премьер-Лига

Успеет ли «Факел» подготовить 
стадион к РПЛ? Почему клуб не платил 
агентам? Каким будет бюджет?

На эти и многие другие вопросы в интервью «СЭ» ответил генеральный директор новичка премьер-лиги Роман Асхабадзе

РАЗВЯЗКА В ФНЛ

– Последний тур первенства ФНЛ полу-
чился невероятным. В  онлайн-режиме 
менялись команды, которые напрямую 
выходили в  РПЛ. Главный тренер «Тор-
педо» Александр Бородюк после матча 
с «Кубанью» даже признался, что тренер-
ский штаб просил у доктора валидол. А как 
вы смотрели матч «Факела» с «Балтикой»? 
Может быть, тоже не обошлось без успоко-
ительного средства?

– Положа руку на сердце, могу ска-
зать, что я точно не смотрел другие мат-
чи. Мы изначально договорились, что 
двигаемся от игры к игре, не следим за 
конкурентами. Я эту линию выдерживал. 
Единственное – из-за того, что в матче 
«Балтика» – «Факел» добавили больше 
времени, мы чуть раньше узнали, как 
сыграли «Оренбург» и «Торпедо». Поэ-
тому, наверное, у меня эмоции были бо-
лее сдержанные по сравнению с теми, 
кто в режиме онлайн наблюдал за все-
ми встречами претендентов на выход 
в РПЛ.

– За пять туров до финиша многие 
специалисты уже видели в  РПЛ «Орен-
бург» и «Торпедо».

– Я, честно говоря, не обращал вни-
мания на то, кто что пишет и говорит. 
Мы отталкивались только от себя. По-
нимали, что нам будет тяжелее всех. Два 
последних тура – на выезде. Сначала Ли-
пецк, потом Калининград. Концентри-
ровались только на своих возможностях. 
Договорились с ребятами, что нужно вы-
играть все матчи, а уже потом заглянуть 
в таблицу. Футболисты – молодцы. Они 
до конца верили, что все реально.

– Неужели после поражения в Хабаров-
ске не опустились руки? Ведь именно тогда 
многие «похоронили» «Факел».

– Если бы нас по ходу всего сезона 
выбивали из колеи поражения, мы бы 
не добились такого результата – истори-
ческого для Воронежа и Воронежской об-
ласти. Конечно, мы расстраивались по-
сле потерь очков, но двигались дальше. 
И потом – а много ли команд побежда-
ло в Хабаровске? Меня больше огорчали 
поражения в первой части сезона и в на-
чале весны.

СМС ОТ КАРПИНА

– Имеете в виду матч с «Торпедо»?
– Да. Там была совершенно равная 

игра. Но потом этот глупый пенальти 
в самой концовке... Сыграй мы с «Тор-
педо» хотя бы вничью, могли бы завер-
шить сезон на первом месте. Ну ничего 
страшного. Мы довольно быстро забыва-
ем предыдущие матчи. После Хабаров-
ска в четырех играх набрали максималь-
но возможное количество очков. Ребята 
выдержали, хотя на самом деле им было 
очень тяжело. В какой-то момент я дей-

ствительно подумал о том, что команда 
может надломиться.

– Вот как?
– Ну да. Выдержали тяжелейшие сбо-

ры, а потом больше недели жили в Крас-
нодаре, поскольку из-за состояния поля 
в Воронеже совместно с лигой было при-
нято решение проводить матчи на ре-
зервной арене.

– Показалось, что команда выглядела 
тяжелой в первых весенних турах, а потом 
потихоньку стала набирать обороты.

– Я думаю, это не связано со сбора-
ми и нагрузками. Дело не в «физике». 
У нас же не было мышечных травм на 
этом отрезке. Считаю, все упиралось 
в психологию.

– Поясните, пожалуйста.
– Я видел, с каким нетерпением ре-

бята ждали первую игру после паузы – 
с «КАМАЗом». И представляете: когда 
команды уже приехали на стадион, бы-
ло принято решение, что играть на та-
ком поле нельзя.

– Как вы это восприняли?
– Правильное решение. Поле постра-

дало очень сильно из-за аномальной по-

годы. Давно я такого в Воронеже не ви-
дел. Двухметровые сугробы... Я не пре-
увеличиваю. Весь город встал. Службы 
ЖКХ еле-еле со всем справлялись. Мы 
были вынуждены играть на резервном 
поле, для этого нужно было переезжать 
в Краснодар. Получается, у игроков «Фа-
кела» сборы продлились еще на опреде-
ленный срок. Они опять были оторваны 
от семей, жили в гостинице. Все время 
чего-то ждали. То есть они даже психо-
логически не могли расслабиться. Это их 
немного надломило. Отсюда потери оч-
ков в начале весны.

– У вас хорошие отношения с Валери-
ем Карпиным. Он как-то поздравил вас 
с выходом в РПЛ?

– За две минуты до финального 
свистка нашего матча с «Балтикой» Ва-
лерий Георгиевич прислал эсэмэс: «Дер-
жаться...» А потом мы, естественно, со-
звонились, и он уже поздравил по факту.

ЧТО С ФИНАНСИРОВАНИЕМ

– Успеет  ли «Факел» устранить все 
недочеты по стадиону до начала чемпи-
оната?

– Хотел бы прояснить этот вопрос. 
На сегодняшний день стадион соответ-
ствует практически всем требовани-
ям, основное из которых – вместимость 
(21 тысяча), за исключением некоторых 
моментов, которые уже дорабатывают-
ся. Ряд замечаний, обозначенных со сто-
роны РФС, должны быть устранены до 
начала чемпионата. Все работы ведут-
ся в плановом режиме, оплачены контр-
агентам.

– Можно  ли сравнить вашу ситуацию 
с историей «Оренбурга», который по ито-
гам прошлого сезона не допустили до уча-
стия в РПЛ как раз из-за стадиона?

– «Оренбург» не был допущен сезо-
ном ранее в большей степени из-за то-
го, что вместимость стадиона не соот-
ветствовала регламенту РПЛ. А это со-
вершенно разные ситуации.

– Правда ли, что бюджет «Факела» 
в  ФНЛ составлял около 300 миллионов 
рублей?

– Совершенно верно. Это не секрет. 
Причем это бюджет не только первой ко-
манды, а всей структуры клуба целиком. 
Это и вторая команда, и вся академия, 
и операционные расходы на работников 
офиса, и логистика, и транспорт.

– Какое место по бюджету вы занима-
ли в ФНЛ?

– Точных данных у меня нет. Но мы 
находились по этому показателю в ниж-
ней части таблицы. Думаю, были за пре-
делами десятки.

– Есть понимание, каким будет бюджет 
«Факела» в РПЛ?

– У меня понимание есть, но оно не 
сформировано на сто процентов. Мы от-
талкиваемся от того, что у нас есть под-
твержденный бюджет от области. Мы 
надеемся, что он будет сохранен. А все 
остальное – это коммерческие доходы 
клуба, которые нужно реализовывать. 
Рассчитываем на то, что продлим дого-
воры с партнерами.

– А титульного спонсора у вас нет?
– Нет. У нас автоматически продлит-

ся договор с букмекерами. Но пока мы 
еще не знаем, какие средства клубы по-
лучат от премьер-лиги, как они будут 
распределены. Возможно, это станет ос-
новной статьей бюджета «Факела».

НИ РУБЛЯ ПОСРЕДНИКАМ

– На днях на сайте РФС был опублико-
ван ежегодный доклад о ключевых финан-
совых показателях клубов ФНЛ за 2021 
год. Из него следует, что «Факел» вообще 
не тратился на агентов.

– Считаю, многие клубы ФНЛ и не 
должны тратить средства на агентов. 
Потому что если у тебя есть спонсор или 
тебе помогает правительство региона, 
то эти деньги точно не должны идти на 
подписные бонусы, агентские и так да-
лее. Мы так и поступили – не потратили 

ни рубля! Кроме того, не покупали фут-
болистов. К нам приходили свободные 
агенты. Зато продали игроков.

– По отчету видно, что у «Факела» была 
чистая прибыль.

– Это как раз те деньги, которые мы 
получили от продажи Свинова в «Спар-
так» и Никитина в «Локомотив». Также 
хотел бы заметить, что у «Факела» вообще 
нет долгов. Ни перед кем! Мы не должны 
контрагентам или налоговым органам. 
Зарплаты и премии выплачены в полном 
объеме. Все вопросы закрыты по всем 
направлениям. Считаю, «Факел» сломал 
футбольные стереотипы в этом сезоне.

– Что вы имеете в виду?
– Мы показали, что при правильной 

хозяйственной и финансовой деятель-
ности, дисциплине, правильном пла-
нировании бюджета можно добивать-

ся серьез ных результатов. Причем речь 
идет не только о первой команде, но 
можно и развивать молодежный фут-
бол, и получить сертификат академии. То 
есть все зависит от компетенции менед-
жеров и жесткой, четкой дисциплины. 
Хотя это очень тяжело. Это не говорит 
о том, что не нужно увеличивать бюджет 
и не нужно зарабатывать деньги. Вовсе 
нет. На коммерческих контрактах, пар-
тнерах, билетной программе клуб дол-
жен получать доходы.

При самых минимальных ценах на 
билеты мы, кстати, неплохо заработа-
ли. Думаю, теперь многие будут если не 
равняться на нас, то в определенных на-
правлениях брать с нас пример. Хотел бы 
отдельно сказать о работе нашей селек-
ционной службы. Спортивный дирек-
тор клуба Кирилл Котов – большой про-
фессионал. При скромных финансовых 
возможностях мы смогли точечно укре-
питься. Считаю, команда была подобра-
на идеально.

САМЕДОВ, ПЕЙЧИНОВИЧ

– Теперь старшим селекционером 
«Факела» назначен Александр Самедов.

– Александр помимо поиска игро-
ков для первой команды охватит еще 
и молодежный футбол. Мы задейство-
ваны в ЮФЛ, у нас есть вторая коман-
да. То есть здесь тоже нужна определен-
ная аналитика.

– Удастся ли сохранить лучшего бомбар-
дира ФНЛ Максима Максимова?

– Давайте подождем. У Максима дей-
ствующий контракт с «Факелом». Инте-
рес есть не только к нему, но и к другим 
футболистам. Но это не говорит о том, 
что мы обязательно всех продадим или 
отпустим. Мы рассчитываем на ребят. 
У них была мечта играть в РПЛ. Если го-
ворить о тех же Максимове и Магале, то 
нам удалось выполнить еще одну парал-
лельную задачу. Смогли вернуть в ко-
манду воронежских футболистов, кото-
рые стали лучшими на своих позициях. 
Это очень важно для региона.

– У Неманьи Пейчиновича закончился 
контракт. Он уходит?

– Мы очень благодарны Неманье. 
После этапа карьеры в «Локомотиве» 
он согласился помочь нам в «Факеле». 
При этом Пейчинович долго не видел 
семью. Мы с ним не обсуждали его буду-
щее. Просто сказали друг другу спасибо. 
А дальше – посмотрим.

ВИТАЛИЙ АЙРАПЕТОВ

По посещаемости «Факел» обогнал 
ближайшего преследователя в полтора раза

В сезоне-2021/22 на домаш-
ние матчи воронежского 
клуба в среднем прихо-

дило по 4120 человек. «Факел» 
занял первое место по сред-
ней посещаемости, существен-
но опередив «Ротор». Также бо-
лее 1000 зрителей стабильно 
собирали игры на аренах «Бал-
тики», «СКА-Хабаровск», «Ени-
сея» и «Металлурга».

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Итоговая таблица РПЛ
 И В Н П М О
 1. Зенит 30 19 8 3 66–28 65
 2. Сочи 30 17 5 8 54–30 56
 3. Динамо 30 16 5 9 53–41 53
 4. Краснодар 30 14 8 8 42–30 50
 5. ЦСКА 30 15 5 10 42–29 50
 6. Локомотив 30 13 9 8 43–39 48
 7. Ахмат 30 13 3 14 36–38 42
 8. Крылья Советов 30 12 5 13 39–36 41
 9. Ростов 30 10 8 12 47–51 38
10. Спартак 30 10 8 12 37–41 38
11. Нижний Новгород 30 8 9 13 26–39 33
12. Урал 30 8 9 13 27–35 33
13. Химки 30 7 11 12 34–47 32
14. Уфа 30 6 12 12 29–40 30
15. Рубин 30 8 5 17 34–56 29
16. Арсенал 30 5 8 17 30–59 23

Стыковые матчи между 
командами РПЛ и ФНЛ

СКА-Хабаровск – ХИМКИ – 1:0, 0:3.
ОРЕНБУРГ – Уфа – 2:2, 2:1.

Итоговая таблица ФНЛ-1
 И В Н П М О
 1. Торпедо 38 20 15 3 65–36 75
 2. Факел 38 23 5 10 60–33 74
 3. Оренбург 38 23 5 10 64–37 74
 4. СКА-Хабаровск 38 19 8 11 48–38 65
 5. Енисей 38 19 6 13 58–55 63
 6. Алания 38 17 9 12 75–52 60
 7. Спартак-2 38 18 4 16 48–55 58
 8. Нефтехимик 38 17 7 14 60–43 58
 9. Акрон 38 16 10 12 47–40 58
10. Балтика 38 14 16 8 51–30 58
11. Краснодар-2 38 15 8 15 45–45 52
12. Кубань 38 13 10 15 45–48 49
13. Томь 38 13 9 16 51–60 48
14. Велес 38 14 6 18 45–48 48
15. Олимп- 
   Долгопрудный 38 9 14 15 35–47 41
16. Волгарь 38 10 9 19 30–43 39
17. КАМАЗ 38 8 13 17 29–45 37
18. Ротор 38 8 12 18 37–53 36
19. Металлург Лп 38 9 6 23 31–70 33
20. Текстильщик 38 5 8 25 31–76 23
«Спартак-2» и «Краснодар-2» не имеют права 
на выход в премьер-лигу.

Федун пояснил слова 
о давлении на штаб 
«Спартака»
Владелец «Спар-

така» Леонид Фе-
дун ответил на во-
прос «СЭ», связанный 
с его высказыванием 
по поводу давления 
на итальянских тре-
неров и спортивного 
директора.

– Скажите, о каком 
давлении на Каттани 
и Ваноли вы говорили?

– Немного непра-
вильно выразился насчет посольств и мини-
стерств. Имел в виду следующее: давление 
на Луку, Паоло и тренерский штаб оказыва-
ла международная обстановка в целом, од-
нако как раз со стороны посольства Италии, 
насколько я знаю, была поддержка. И тут 
можно только поблагодарить дипломатов 
за то, что были на связи с нашими итальян-
цами и поддерживали их в желании выпол-
нять свою работу.

МАКСИМ МАКСИМОВ

Лидеры ФНЛ-2021/22  
по средней посещаемости

Команда Стадион Вместимость Ср.  
   посещаемость
Факел  Центральный  

стадион профсоюзов 21 793* 4120
Ротор Волгоград Арена 45 568 2743
Балтика Калининград 35 000 2413
СКА-Хабаровск  Стадион им. Ленина 15 200 1835
Енисей Центральный 15 000 1807
Металлург Лп Металлург 14 490 1365
Томь Труд 6248 970
КАМАЗ КАМАЗ 10 028 967
* По данным официального сайта РПЛ.

Бакаев подпишет трехлетний 
контракт с «Зенитом» 

Бывший полузащитник «Спартака» Зелимхан Бакаев подпишет 
контракт с «Зенитом», сообщает «РБ Спорт». По информации источ-
ника, соглашение 25-летнего россиянина с действующим чемпио-
ном победителем РПЛ будет рассчитано на три года с возможностью 
продления еще на один сезон.

В начале июня Бакаев покинул красно-белых на правах свобод-
ного агента. В сезоне-2021/22 хавбек забил 3 гола и отдал 8 резуль-
тативных передач в 36 официальных матчах в составе москвичей.

Бердыев покинул пост 
главного тренера «Кайрата» 

Курбан Бердыев покинул пост главного тренера казахстан-
ского «Кайрата». Об этом в понедельник сообщила пресс-служ-
ба клуба.

Вместе с Бердыевым клуб покинули его ассистенты Иван Дани-
льянц, Дмитрий Кириченко, Андрей Мацюра и Эдуард Кундухов.

Бердыеву 69 лет, с 2001-го по 2013-й и с 2017-го по 2019-й он тре-
нировал «Рубин», а с 2014 по 2016 год возглавлял «Ростов». Под его 
руководством казанский клуб дважды стал чемпионом России (2008, 
2009), выиграл Кубок страны (2012) и дважды стал обладателем Су-
перкубка России (2010, 2012). Ростовская команда при Бердыеве 
в 2016 году стала второй по итогам чемпионата России. Тренер воз-
главил «Кайрат» в августе 2021 года, команда под его руководством 

выиграла Кубок Казахстана и впервые выступила на групповом эта-
пе еврокубков. (ТАСС)

Швед будет прооперирован 
Защитник баскетбольного ЦСКА Алексей Швед будет проопери-

рован по поводу переломов двух костей правой руки, полученных 
в седьмом матче финальной серии Единой лиги ВТБ против петер-
бургского «Зенита». Об этом в понедельник сообщила пресс-служ-
ба армейцев.

ЦСКА в воскресенье на своей площадке уступил «Зениту» со сче-
том 75:81 и проиграл серию со счетом 3–4. Швед получил травму 
в третьей четверти.

«Обследование выявило переломы двух костей. Баскетболисту 
предстоит операция, сроки возвращения в строй будут корректиро-
ваться по результатам промежуточных обследований», – говорится 
в заявлении красно-синих. (ТАСС)

Шаронов возглавил 
«СКА-Хабаровск»

Роман Шаронов стал новым главным тренером «СКА-Хабаров-
ска». Об этом в понедельник сообщила пресс-служба дальневосточ-
ников.

Контракт с Шароновым рассчитан на два года.
Шаронову 45 лет, он завершил спортивную карьеру в 2015 году. 

Защитник выступал за китайский «Фуабей», красноярский «Метал-

лург», грозненский «Ахмат», ярославский «Шинник» и казанский «Ру-
бин», в составе которого дважды выиграл чемпионат России (2008, 
2009), стал обладателем Кубка страны (2012) и дважды выиграл Су-
перкубок (2010, 2012). За сборную России игрок провел восемь мат-
чей, не отметившись результативными действиями. В качестве тре-
нера Шаронов тренировал молодежную и основную команду «Руби-
на», также входил в тренерский штаб кипрского «Пафоса», который 
покинул в июле 2021 года.

В завершившемся сезоне «СКА-Хабаровск» занял четвертое ме-
сто в турнирной таблице ФНЛ-1 и попал в стыковые матчи за право 
выступать в РПЛ. В них команда уступила подмосковным «Химкам» 
по сумме двух матчей (1:0, 0:3). (ТАСС)

Большунов надеется, что зимой 
наши лыжники выступят 
на международных стартах
Трехкратный олимпийский чемпион Александр Большунов наде-

ется, что российские лыжники смогут принять участие в междуна-
родных соревнованиях в зимнем сезоне-2022/23. Такое мнение он 
высказал в понедельник на встрече со студентами Пензенского го-
сударственного университета.

«На данный момент ситуация непонятная, но я надеюсь, к зимне-
му сезону все будет достаточно спокойно и мы сможем продолжить 
выступать на международных соревнованиях», – отметил Большунов.

Международная федерация лыжного спорта (FIS) ранее решила не 
допускать спортсменов из России и Белоруссии к участию в сорев-
нованиях под эгидой организации до конца сезона-2021/22. (ТАСС)

«Факел» празднует выход в РПЛ ФК «Факел»
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Крыховяк вернется в «Краснодар» – 
а что с другими легионерами? 

Мане – в «Баварию», Погба – в «Ювентус» 
и еще восемь главных трансферов лета

По мнению «СЭ», массового оттока иностранцев из РПЛ не будет

Разбираем десятку наиболее ожидаемых переходов 

ТОЧНО НЕ ВЕРНУТСЯ ИЗ АРЕНД

Пока только два игрока, чьи аренды в Ев-
ропе закончились, обозначили, что не со-
бираются возвращаться в Россию. Хавбек 
«Ростова» Матиас Норманн после «Норви-
ча» ищет себе клуб в АПЛ, а Джордан Ларс-
сон еще в АИК заявлял, что не хочет играть 
в РПЛ. Аренда шведа действует до 1 июля – 
игрок надеется, что к этому времени найдет 
новую команду.

Также в «Спартак» не вернется Эсеки-
эль Понсе, который зимой перешел в аренду 
в «Эльче». Испанский клуб уже выкупил пра-
ва на аргентинца.

Эмиль Бохинен из ЦСКА уезжал в «Салер-
нитану» и останется в Италии: по договорен-
ности между клубами, клуб должен активиро-
вать опцию выкупа, если останется в серии А.

Под вопросом будущее Адольфо Гайча: 
аргентинец играл в «Уэске», а после истече-
ния срока аренды заявил о желании вернуть-
ся в Аргентину. 

Целая группа игроков покинет «Рубин»: 
Филип Уремович расторг контракт из-за вы-
лета в ФНЛ (это опция в соглашении из-за 
понижения команды в классе) и ушел в «Гер-
ту» к Сандро Шварцу. Хван Ин Бома, Дрейера 
и Хакшабановича в Казани также не ждут: их 
возвращение исключено. 

КТО УХОДИТ ЛЕТОМ

После финала Кубка об отъезде из России 
сообщил Себастиан Шиманьски. По инфор-
мации «СЭ», летом «Динамо» покинут Нико-
ло Моро и Иван Ордец.

«Сочи» может отпустить нападающего Ма-
тео Кассьерру: по данным «СЭ», интерес к ко-
лумбийцу проявляет «Црвена Звезда». От Вла-
димира Федотова уже ушел Ивелин Попов: он 
еще в апреле договорился о переходе в поль-
ский «Левски», а после завершения сезона 
простился с Россией: «Ваш болгарский пер-
чик, особый сорт».

«Спартак» красиво попрощался с Самюэ-
лем Жиго, о чьем уходе было известно еще зи-
мой. По остальным легионерам официальной 
позиции пока нет.

У защитника ЦСКА Хейдура Магнуссона 
закончился контракт – он покинул клуб сво-
бодным агентом. Аналогичная ситуация с за-
щитником «Локо» Мацеем Рыбусом – клуб 
уже объявил о расставании с поляком, хотя 
соглашение действовало до 30 июня. 

Вылетевший в ФНЛ «Рубин» также не со-
бирается оставлять своих легионеров. По на-
шей информации, Оливер Абильдгор и Мон-
тассар Тальби, которые доиграли сезон в Ка-
зани, летом покинут столицу республики.

КТО ГОТОВ ВЕРНУТЬСЯ 
ИЛИ ОСТАТЬСЯ В РОССИИ

Внезапно желание снова играть за «Крас-
нодар» изъявил Гжегож Крыховяк. По инфор-
мации «СЭ», польский полузащитник после 
аренды в греческом АЕК намерен выступать 
в России, где зарабатывал около 3 миллио-
нов евро в год. В Греции ему не понравилось.

Вместе с ним в «Краснодар» могут вер-
нуться Джон Кордоба, Кристиан Рамирес 
и Кайо. Клуб работает над этим вопросом – 
новый сезон футболисты могут начать в со-
ставе «быков».

Свой костяк легионеров сохранит «Зе-
нит» и «Локомотив» – об уходах иностран-
цев клубы не сообщают, у всех действующие 
контракты. В «Спартак» на летние сборы мо-
гут вернуться почти все легионеры из арен-
ды: Гус Тил, Алекс Крал, Педро Роша и Остон 
Урунов.

У ЦСКА пока нет ясности по будущему 
Юсуфа Языджи: клуб и игрок хотят продол-
жить сотрудничество, но армейцам пред-
стоит договориться с «Лиллем» о сумме 
выкупа. Французы требуют компенсацию 
в 12 миллионов евро, ЦСКА рассчитыва-
ет сбить цену.

По информации «СЭ», в «Динамо» все 
устраивает Гильермо Варелу, Фабиана Баль-
буэна, Диего Лаксальта и Клинтона Н’Жи. Они 
планируют играть за московскую команду 
и в новом сезоне.

Дарко Йевтич может вернуться в «Рубин». 
По информации «СЭ», швейцарский полуза-
щитник после аренды в АЕК готов играть за 
казанцев даже в ФНЛ. 

ЧТО С НАШИМИ ФУТБОЛИСТАМИ 
В ЕВРОПЕ

Контракт Александра Головина с «Мона-
ко» рассчитан до 2024 года. В клубе у него нет 
никаких проблем, заявил агент футболиста 
Александр Клюев: «У Саши все замечатель-

но. Все по-прежнему хорошо к нему отно-
сятся, несмотря на политику, от персонала до 
спортивного и тренерского штаба, президен-
та клуба и хозяина».

Если Головин и уйдет из «Монако» летом, 
то приоритетными направлениями станут 
Испания и Англия. Вариант с возвращением 
в Россию Головин исключает.

Уход Алексея Миранчука из «Аталанты» 
также маловероятен, несмотря на то что три 
последних матча серии А футболист провел 
в запасе. В клубе отмечают, что довольны 
игрой Алексея и пока нет никаких предпо-
сылок к расставанию. В том числе и полити-
ческих. Контракт Миранчука с «Аталантой» 
рассчитан до лета 2024 года.

Александр Кокорин в этом сезоне провел 
лишь 55 минут в серии А, а в середине мая по-
явилась информация о том, что «Фиоренти-
на» собирается расторгнуть контракт, кото-
рый действует еще два года. Правда, сам Ко-
корин не хочет уезжать из Флоренции: его 
агент Тимофей Бердышев заявил «СЭ», что 
Александр планирует остаться в Италии и бу-
дет работать над тем, чтобы получать больше 
игрового времени.

В поиске нового клуба находится Денис 
Черышев. Его контракт с «Валенсией» не был 
продлен, и теперь российский полузащит-
ник находится в статусе свободного агента. 
В интервью «Известиям» Денис рассказал об 
интересе из Турции, Испании, а также экзо-

тических стран: «Буду думать, выбирать». 
По словам Черышева, из России конкретных 
предложений он пока не получал. 

Вратарь сборной России и «Буде-Глимт» 
Никита Хайкин тоже пока далек от возвраще-
ния в Россию: ходили разговоры об интере-
се со стороны «Зенита», но в клубе опроверг-
ли эту информацию. Пока вратарь остается 
в Норвегии, хотя его контракт с «Буде-Глимт» 
завершается в декабре этого года.

Из Швейцарии в Россию вернется Федор 
Чалов: у «Базеля» нет права выкупа игрока, 
поэтому новый сезон нападающий, вероят-
но, начнет в ЦСКА. В 14 матчах чемпионата 
Швейцарии Федор забил четыре гола и отдал 
два результативных паса.

Магомед-Шапи Сулейманов не останет-
ся в турецком «Гиренсунспоре». «Краснодар» 
заблокировал возможность для выкупа игро-
ка и хочет, чтобы воспитанник играл в новом 
сезоне за «быков».

Месяц назад в  Россию вернулся Евге-
ний Башкиров. Польский «Заглембе» рас-
торг с ним контракт посреди сезона. Игрок 
отправился в расположение «Рубина»: ка-
занцы решили помочь бывшему футболи-
сту с восстановлением от травмы и занима-
ются его реабилитацией. Но на данный мо-
мент речи о подписании контракта с клубом 
ФНЛ не идет.  

ВЛАДИСЛАВ ЗИМАГУЛОВ

Габриэл Жезус

Клуб: «Манчестер Сити»
Стоимость: 50 миллионов евро*
Куда: «Арсенал», «Ювентус», 

«Тоттенхэм»

25-летний бразилец пе-
рестал прогрессировать и в ми-
нувшем сезоне не считался игроком основы 
«Манчестер Сити». Пеп Гвардиола обходился без 
классических центрфорвардов, а Габриэл Жезус 
периодически выходил на фланге. Трансферы Эр-
линга Холанна и Хулиана Альвареса в «Сити» еще 
сильнее снизят игровое время бразильца, поэто-
му летом он уйдет. Его контракт с клубом закан-
чивается через год, поэтому сейчас едва ли не по-
следний шанс «горожан» выручить за него деньги. 
Фаворит – «Арсенал», лишившийся за последние 
полгода Обамеянга и Ляказетта (плюс заканчива-
ющийся контракт Нкетии все еще не продлен). Но 
и «Ювентус» с «Тоттенхэмом» фигурируют в слу-
хах.

* Здесь и далее по версии transfermarkt.ru

Поль Погба

Клуб: свободный агент
Стоимость: 55 миллионов евро
Куда: «Ювентус», «ПСЖ»

«Манчестер Юнайтед» 
уже попрощался с 29-летним 
выпускником своей академии 
во второй раз за десять лет. И, судя по всему, во 
второй раз за десять лет Погба окажется в «Ювен-
тусе» на правах свободного агента. «ПСЖ» тоже 
обозначал интерес, когда француз еще не ушел из 
«МЮ», но вариант с «Юве» всегда оставался прио-
ритетным. Sky Sports считает, что туринский клуб 
объявит о сделке 17 июня – в этот день состоится 
премьера документального фильма о карьере Пог-
ба с непереводимым названием The Pogmentary.

Садьо Мане

Клуб: «Ливерпуль»
Стоимость: 80 миллионов евро
Куда: «Бавария»

Зимой в  «Ливерпуль» 
перешел Луис Диас, который 
почти сразу занял позицию Ма-
не на левом фланге. Сенегалец сдвинулся в центр 
нападения, но едва ли он этому рад. Мане уже 
30 лет, и перспективы в «Ливерпуле» уже не вы-
глядят так безоблачно, как раньше.

Клубом Мане недовольны и в Сенегале. Персо-
нальных поклонников форварда раздражает, что 
его сдвинули с позиции, и вообще в клубе якобы 
относятся к нему хуже, чем к Салаху, – к примеру, 
«Ливерпуль» не отмечал победу Сенегала на Куб-
ке африканских наций и выход сборной на чемпи-
онат мира, зато всем клубом утешал египетскую 
звезду после обеих поражений. Мане уже дал ре-
зонансную пресс-конференцию, на которой, как 
кажется, намекнул на скорый уход из «Ливерпу-
ля», но затем извинился и назвал это просто шут-
кой. Посмотрим, как на это отреагируют в «Бава-
рии», которая считается основным претенден-
том на Мане.

Рафинья

Клуб: «Лидс»
Стоимость: 45 миллионов евро
Куда: «Барселона», «Ливерпуль», 

«Манчестер Юнайтед», «Ба-
вария»

Если бы «Лидс» вылетел из 
премьер-лиги, то Рафинья точно сменил бы клуб. 
Бразилец однозначно один из сильнейших фут-
болистов АПЛ, играющих не за команду топ-6. Ле-
воногий вингер забил 11 мячей в минувшем сезо-
не и усилил интерес топ-клубов Европы. Фаворит 
в борьбе за него – «Барселона», которую летом по-
кинет не впечатливший Хави Адама Траоре, а так-
же есть высокий риск потери Усмана Дембеле. Но 
другие гранды тоже следят за ситуацией вокруг 
Рафиньи.

Паоло Дибала

Клуб: свободный агент
Стоимость: 40 миллионов евро
Куда: «Интер», «Тоттенхэм», 

«Манчестер Юнайтед», «Арсе-
нал», «Ньюкасл»

Об уходе аргентинского 
форварда из «Ювентуса» известно давно. Ди-
бала подарил туринскому клубу семь лет, в по-
следнем сезоне часто выходил на поле с капи-
танской повязкой, но решил не продлевать кон-
тракт. Теперь у аргентинца два варианта – либо 
АПЛ, где он хочет попробовать себя, либо «Ин-
тер». На днях сам Дибала сказал, что хочет по-
знакомиться с другими лигами, но счастлив 
в Италии. Поэтому именно черно-синие – наи-
более вероятный вариант.

Орельен Тчуамени

Клуб: «Монако»
Стоимость: 60 миллионов евро
Куда: «Реал», «ПСЖ», «Челси», 

«Ливерпуль»

Одноклубник Александра 
Головина – один из сильней-
ших опорников планеты. Тчуамени еще и мо-
лод, ему всего 22 года, так что ажиотаж на рынке 
вокруг него понятен. Неудивительно, что на фут-
болиста сборной Франции претендует «ПСЖ», 
но гораздо более вероятен переход Тчуа мени 
в «Реал».

Фабрицио Романо недавно писал, что ма-
дридцы готовы заплатить «Монако» 80 милли-
онов евро без учета бонусов, а личный контракт 
уже согласован. Если сделка состоится, то Тчуа-
мени может стать самым дорогим футболистом 
этого окна – даже за Холанна «Сити» заплатил 
меньше.

Ромелу Лукаку

Клуб: «Челси»
Стоимость: 85 миллионов евро
Куда: «Интер», «Барселона»

Год назад бельгийский 
титан переходил из «Инте-
ра» в «Челси» почти за 100 мил-
лионов фунтов. Тогда казалось, что Лукаку сдела-
ет из лондонского клуба полноценного претен-
дента на победу в АПЛ. Но бельгиец после яркого 
старта зачах, потерял место в основе, а зимой за-
чем-то сказал в интервью о том, что скучает по 
«Интеру» (из-за этого Томас Тухель ненадолго вы-
вел форварда из состава).

За минувший чемпионат Лукаку забил всего 
восемь мячей, а весной «Челси» прекрасно обхо-
дился без бельгийца. Логично, что сейчас стоит 
ждать возвращения могучего форварда в Милан. 
«Интер» пока не очень активен в переговорах, но 
спешить некуда: из других претендентов в прессе 
мелькала лишь «Барселона», которая занята транс-
фером Левандовски. Как пишет The Telegraph, 
«Челси» готов отпустить Лукаку в платную арен-
ду – за год клуб хочет получить 20 миллионов фун-
тов.

Гарет Бэйл

Клуб: свободный агент
Стоимость: 3 миллиона евро
Куда: «Тоттенхэм», «Милан»

Весь минувший сезон 
Бэйл провел на скамейке за-
пасных «Реала» и даже не скры-
вал, что просто ждет окончания контракта. 32-лет-
ний валлиец прекрасно устроился: напоследок он 
выиграл Лигу чемпионов и примеру, а теперь до-
станется кому-нибудь бесплатно.

Слухов вокруг Бэйла не так уж много. Всем яс-
но, что он уже немолод, не слишком мотивиро-
ван, запросит высокую зарплату и постоянно бу-
дет отлучаться на поле для гольфа. Но варианты 
есть. Например, «Тоттенхэм», где Бэйл стал миро-
вой звездой и куда неплохо съездил в аренду в се-
зоне-2020/21.

Дарвин Нуньес

Клуб: «Бенфика»
Стоимость: 55 миллионов евро
Куда: «Ливерпуль», «Манчестер 

Юнайтед», «Ньюкасл», «Арсе-
нал», «Тоттенхэм»

Летнее трансферное окно 
немыслимо без крупного трансфера молодого юж-
ноамериканца из португальского клуба. Основной 
лот «Бенфики» – 22-летний уругвайский форвард 
Дарвин Нуньес, который уже сверкнул в минув-
шем сезоне (в Лиге чемпионов он забивал «Барсе-
лоне», «Баварии», «Аяксу» и «Ливерпулю»).

В чемпионате Португалии «Бенфика» финиши-
ровала лишь третьей, но Нуньес с 26 голами стал 
лучшим бомбардиром. Весьма вероятно, что на-
падающего сборной Уругвая подпишет кто-то из 
английских клубов – на него претендует едва ли 
не половина АПЛ.

Роберт Левандовски

Клуб: «Бавария»
Стоимость: 50 миллионов евро
Куда: «Барселона»

Мбаппе продлил кон-
тракт с «ПСЖ», а переход Хо-
ланна в «Сити» состоялся еще 
в мае, так что главной трансферной сагой лета ста-
нет будущее Роберта Левандовски. Поляку в авгу-
сте исполнится 34, его контракт с «Баварией» дей-
ствует еще год, но он сам уже публично заявил 
о намерении уйти. «Моя эпоха в «Баварии» завер-
шилась, – подчеркнул Роберт в конце мая. – Я боль-
ше не хочу здесь играть. Трансфер – лучшее реше-
ние. Надеюсь, меня не остановят».

Президент «Баварии» Герберт Хайнер в от-
вет на это выразил уверенность, что Левандовски 
останется в «Баварии», но вряд ли на этом сага за-
вершится. Поляк определенно хочет уйти, причем 
конкретно в «Барселону», которая готова его при-
нять. Инсайдер Фабрицио Романо уже заявил, что 
трехлетний контракт согласован, так что все упи-
рается лишь в сумму трансфера.

ГОША ЧЕРНОВ

Таблица переходов РПЛ
Клуб/Гл.тренер Пришли Ушли
ЗЕНИТ 
Сергей Семак

в. Адамов (Сочи), в. Лантра-
тов (Химки), в. Хайкин (Бед 
Глимт), з. Солдатенков (Кры-
лья Советов), п. Бакаев (Спар-
так), н. Агаларов (Уфа)

п. Оздоев, н. Дзюба, п. Бар-
риос, п. Мостовой (Локомотив)

СОЧИ 
Владимир Федотов

н. Агаларов (Уфа) з. Барач (Крылья Советов), 
п. Попов (Левски), з. Ипо-
ле (Хапоэль Хд, аренда), 
з. Прохин (Ростов, из арен-
ды), в. Адамов (Зенит), н. Кас-
сьерра (Рейнджерс)

ДИНАМО 
-

з. Кузьмичев (Урал), п. Глебов 
(Динамо)

гл.тренер Шварц, п. Ши-
маньски, з. Лаксальт (Торон-
то), п. Захарян, п. Фомин (оба – 
Герта), п. Моро

КРАСНОДАР 
Александр Сторожук

п. Крыховяк (АЕК, из арен-
ды), н. Агаларов (Уфа), н. Ли-
сакович (Рубин)

з. Гогличидзе (Урал), в. Го-
родов, з. Мартынович, п. Га-
зинский, н. Бутхейм, з. Кор-
нюшин, н. Ильин (оба – Ах-
мат), п. Кривцов (Локомотив), 
п. Сперцян (Марсель, Мона-
ко, Ницца)

ЦСКА 
Алексей Березуцкий

п. Карраскаль (Ривер Плейт), 
з. Серкан Асан (Трабзонспор), 
п. Глебов (Ростов), Майга (Ве-
лес), н. Окладников (Енисей)

з. Марио Фернандес (при-
остановил карьеру), п. Бо-
хинен (Салернитана), 
з. Магнуссон, п. Дзагоев, 
п. Гбамен (Эвертон, из арен-
ды)

ЛОКОМОТИВ 
Марвин Комппер

н. Раконьяц (Чукарички), 
з. Степанов (Арсенал), з. Фас-
сон (Атлетико Паранаэнсе), 
п. Кривцов (Краснодар), п. Мо-
стовой (Зенит)

з. Морозов (Факел, аренда), 
з. Ротенберг, з. Рыбус

АХМАТ 
Андрей Талалаев

з. Тодорович (Зальцбург), 
з. Воропаев (Спартак), з. Жу-
равлев (Уфа), з. Корнюшин, 
н. Ильин (оба – Краснодар), 
Михайленко (Велес), п. Олей-
ников, н. Алиев (оба – Чай-
ка), н. Кротов (Уфа), н. Кулурис 
(Атромитос)

п. Михалак (Коньяспор), 
з. Лысцов (Локомотив, из 
аренды), п. Коновалов (Ру-
бин, из аренды), н. Архипов 
(Кубань, из аренды), в. Гуди-
ев, з. Пуцко, н. Себаи

КРЫЛЬЯ СОВЕТОВ 
Игорь Осинькин

з. Барач (Сочи), Гапонов 
(Спартак), п. Марухин (Акрон), 
н. Арустамян (Металлург Лп), 
н. Каймаков (Славен)

н. Канунников, з. Солдатен-
ков (Зенит)

РОСТОВ 
Валерий Карпин

з. Прохин (Сочи, из аренды), 
п. Гулиев (Арсенал)

п. Глебов (Динамо, ЦСКА)

СПАРТАК 
Паоло Ваноли

п. Майга (Велес) з. Гапонов (Крылья Советов), 
з. Жиго (Марсель), п. Мирзов 
(Химки), п. Бакаев (Зенит), 
н. Понсе (Эльче), з. Кутепов, 
в. Свинов (Факел, аренда)

НИЖНИЙ  
НОВГОРОД 
Александр Кержаков

н. Кротов (Уфа)

УРАЛ 
Игорь Шалимов

з. Бевеев (Енисей), з. Гогли-
чидзе (Краснодар), з. Эмер-
сон (СКА-Хабаровск), 

п. Аугустыняк, з. Кузьмичев 
(Динамо)

ХИМКИ 
Сергей Юран

з. Пальцев (КАМАЗ), п. Мир-
зов (Спартак)

з. Григалава, з. Жирков, 
п. Мамаев, п. Сабович, 
в. Лантратов (Зенит)

ТОРПЕДО 
Александр Бородюк

з. Самошников (Рубин), 
з. Смольников (Арсенал)

ФАКЕЛ 
Олег Василенко

н. Гонгадзе (СКА-Хабаровск), 
в. Свинов (Спартак, аренда), 
з. Морозов (Локомотив, арен-
да) 

в. Кортнев, н. Дядюн, н. Раз-
боров

ОРЕНБУРГ 
Марцел Личка

з. Дуарте (Томь), н. Деспотович 
(Арсенал)

п. Бреев (завершил карьеру), 
н. Фамейе (Рубин), з. Гойко-
вич, з. Ойеволе, з. Козлов

Выделены переходы, которые уже состоялись.

2 октября 2021 года. Москва. ЦСКА – «Краснодар» – 0:0. Гжегож Крыховяк (на переднем плане) против Максима Мухина Дарья Исаева «СЭ»
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ШОУ В ЛИССАБОНЕ

Дивизион A

Группа 2

ПОРТУГАЛИЯ 4 
ШВЕЙЦАРИЯ 0

Голы: Виллиам Карвалью, 15 (1:0). Криштиану Ро-
налду, 35 (2:0). Криштиану Роналду, 39 (3:0). 
Жоау Канселу, 68 (4:0).

Португалия: Руй Патрисиу, Жоау Канселу, Пепе, 
Данилу Перрейра, Нуну Мендеш, Бруну Фер-
нандеш (Бернарду Силва, 67), Рубен Невеш 
(Палинья, 77), Виллиам Карвалью (Матеус Ну-
нес, 84), Отавиу (Леан, 77), Криштиану Ронал-
ду, Диогу Жота (Рикарду Орта, 68).

Швейцария: Кобель, Мбабу, Шер, Фрай, Родри-
гес (Окафор, 62), Соу (Гавранович, 81), Джа-
ка, Штеффен (Боттани, 70), Шакири (Фройлер, 
70), Лотомба, Сеферович (Эмболо, 63).

Наказания: Шер, 14. Бруну Фернандеш, 32. 
Штеффен, 49. Эмболо, 80 (предупреждения).

Судья: Гринфельд (Израиль).
5 июня. Лиссабон. Стадион «Жозе Алваладе». 

42 235 зрителей.

Главный тренер сборной Португа-
лии Фернанду Сантуш после стар-
тового тура отметил, что Кришти-

ану Роналду показал себя настоящим 
профессионалом и достойно воспри-
нял решение оставить его вне старто-
вого состава на игру с Испанией. Зато 
в воскресенье капитан привычно вы-
вел Португалию на поле родного для 
себя лиссабонского стадиона «Жозе Ал-
валаде».

Там хозяева пропустили быстрый 
гол от выступающего за «Бенфику» 
Сеферовича, однако тревога оказалась 
ложной, и арбитр отменил взятие во-
рот из-за контакта мяча с рукой Шера. 
Португальцы же все сделали по пра-
вилам, и Виллиам Карвалью первым 
успел к мячу, который вратарь отра зил 
перед собой после штрафного в испол-
нении Роналду.

Сохранивший благодаря тренеру 
свежесть в ногах Криш на глазах своих 
родных был неудержим, и, когда удво-
ил счет с классной передачи Диогу Жо-
ты, мама звезды не могла сдержать слез. 
Этот эпизод, вне всякого сомнения, са-
мая трогательная история воскресенья. 
Точнее, Долорес Авейру рыдала при ка-
ждом успехе Роналду, а стадион встре-
чал фирменное празднование своего 
кумира громогласным Siuu!

Швейцария же – грозная на протя-
жении половины первого тайма – раз-
валилась при счете 0:2. Мурат Якин, су-
дя по выражению лица, не понимал, 
что происходит. Роналду же уже к пе-
рерыву мог оформить как хет-трик, так 
и покер. Даже сложно было поверить, 

что пятикратный обладатель «Золотого 
мяча» не забивал за сборную на протя-
жении пяти матчей, и это была его худ-
шая серия с 2010 года.

Португалия словно устроила шоу 
и развлекалась как могла. По всем зако-
нам жанра не хватало только хет-три-
ка Роналду, но его отменил ВАР. Криш 
уже готовился исполнить пенальти, но 
техника показала, что Нуну Мендеша 
сбили в сантиметрах от линии штраф-
ной. А со стандартом капитана в итоге 
справился голкипер.

СПАСЕНИЕ ИСПАНИИ

ЧЕХИЯ 2 
ИСПАНИЯ 2

Голы: Пешек, 4 (1:0). Гави, 45+3 (1:1). Кухта, 66 
(2:1). Ин.Мартинес, 90 (2:2).

Чехия: Вацлик, Зима, Брабец, Матею, Цоуфал, 
Соучек, Садилек, Зелены (Янкто, 24. Гавел, 
46), Лингр (Черны, 59), Кухта (Юречка, 78), 
Пешек (Хложек, 60).

Испания: Симон, Карвахаль, Э.Гарсия, Ин.Марти-
нес, Алонсо, Гави, Родри Эрнандес (Асенсио, 
62), Коке (М.Льоренте, 72), Сарабия (Ферран 
Торрес, 46), Р.де Томас (Мората, 61), Дани Оль-
мо (Бускетс, 62).

Наказания: Родри Эрнандес, 58. Цоуфал, 90+2 
(предупреждения).

Судья: Летексье (Франция).
5 июня. Прага. Стадион «Синобо».

В отсутствие травмированного 
Шика ключевой фигурой в атаке Че-
хии стал Кухта. Против Швейцарии на-
падающий «Локомотива» забил свой 
первый гол за сборную и вынудил со-
перника поразить собственные ворота 
в решающей атаке. Против Испании он 
снова был в центре внимания. Именно 
Кухта, избежав попадания в офсайд-
ную ловушку, умчался к воротам фи-
налиста прошлой Лиги наций и вывел 
на пустые ворота Пешека.

Что до Испании, то при очевидном 
преимуществе ее контроль мяча был 
стерильным, и только в добавленное 
к первому тайму время два главных та-
ланта «Барселоны» – Педри и Гави – ор-
ганизовали ответный гол. Завершаю-
щий удар был настолько утонченным 
по исполнению, что ни у кого не оста-
лось вопросов, почему клуб по услови-
ям нового контракта хочет увеличить 
отступные Гави до миллиарда евро.

Между тем полузащитнику все-
го 17 лет и 304 дня, а его первый гол 
за «Красную фурию» – самый юный 
в истории сборной. Раньше данным ре-
кордом владел другой представитель 
«Барсы» – Ансу Фати, но Гави омоло-
дил прежнее достижение на неделю.

Только герой матча в Праге играл 
отнюдь не за Испанию. Речь, есте-
ственно, о Кухте, который убегал от 
защитников с удивительной легко-
стью, поставив выходы один на один 
на поток. Правда, сначала железнодо-
рожник ударил мимо дальнего угла, 
за что хозяев едва не наказал попав-
ший в штангу Асенсио. Был еще про-
мах Феррана Торреса, но к тому вре-
мени Кухта уже вернул Чехии лидер-
ство, эффектно перебросив мяч через 
Унаи Симона. Конкурс на лучший гол 
дня форвард выиграл за явным преи-
муществом.

А вот его сборная остановилась 
в шаге от сенсации. Точнее, в несколь-
ких минутах, которые оставались до 
финального свистка, и в считаных сан-
тиметрах, на которые отлетевший от 
перекладины мяч опустился за линию 
после атаки реабилитировавшегося за 
провалы обороны Иньиго Мартинеса.

 И В Н П М О
1. Португалия 2 1 1 0 5–1 4
2. Чехия 2 1 1 0 4–3 4
3. Испания 2 0 2 0 3–3 2
4. Швейцария 2 0 0 2 1–6 0

ХОЛАНН НЕУДЕРЖИМ

Дивизион B

Группа 4

ШВЕЦИЯ 1 
НОРВЕГИЯ 2

Голы: Холанн, 20 – с пенальти (0:1). Холанн, 69 
(0:2). Эланга, 90+2 (1:2).

Швеция: Ульсен, Крафт, Милошевич, Нильссон, 
Аугустинссон, Сванберг, Каюсте (Чельстрем, 
78), Форсберг (Эланга, 66), Кулушевски, Исак 
(Дьекереш, 67), Классон (Кр.Ульссон, 78).

Норвегия: Нюланн, Педерсен (Ханше-Ольсон, 89), 
Страндберг, Эстигор, Мелинг, Эдегор, Берге 
(Хауге, 89), Торсби (Берг, 61), Серлот, Холанн 
(Кинг, 75), Эль-Юнусси (Торстведт, 75). 

Наказания: Крафт, 19. Исак, 34. Педерсен, 43. 
Сванберг, 45. Ульсен, 90+1 (предупреждения).

Судья: Тэйлор (Англия).
5 июня. Стокгольм. Стадион «Френдс Арена».

Скандинавское дерби активнее на-
чала Швеция, только норвежцев, как 
показал матч с сербами, этим не испу-
гать. Как и в Белграде, они выдержали 
стартовый натиск хозяев, а в середине 
тайма счет открыл уверенно реализо-
вавший пенальти Холанн. Тогда од-
ного успеха суперснайпера оказалось 
достаточно. Теперь новичок «Манче-
стер Сити» посчитал, что этого мало, 
и забил еще. А если бы Холанн исполь-
зовал свой третий шанс, то и в сбор-

ной Норвегии он вышел бы на сред-
нюю результативность «гол за игру». 
Пока у Эрлинга 18 мячей в 19 матчах, 
но главное – его команда лидирует 
в сложнейшей группе со стопроцент-
ным результатом.

СЕРБИЯ 4 
СЛОВЕНИЯ 1

Голы: А.Митрович, 24 (1:0). Стоянович, 30 (1:1). С.
Милинкович-Савич, 56 (2:1). Йович, 85 (3:1). 
Радоньич, 90+2 (4:1).

Сербия: Райкович, Миленкович, Машович, С.Ми-
трович, Живкович, Максимович, Илич (Та-
дич, 46), Ристич (Радоньич, 47), С.Милинко-
вич-Савич (Лукич, 71), А.Митрович (Рачич, 
81), Йованович (Йович, 47).

Словения: Облак, Стоянович, Блажич, Бийол, 
Мевля (Сикошек, 79), Карничник, Ловрич 
(Целар, 79), Горенц-Станкович (Шпорар, 64), 
Куртич, Зайц (Захович, 84), Шешко (Гнезда 
Черин, 63).

Наказания: Зайц, 13. А.Митрович, 23 (преду-
преждения).

Судья: Хиль Мансано (Испания).
5 июня. Белград. Стадион «Райко Митич».

Поначалу у болельщиков сборной 
Сербии возникли опасения, что аттрак-
цион неслыханной щедрости в испол-
нении хозяев продолжится. Но в этот 
раз после серии упущенных моментов 
лучший снайпер чемпионшипа Алек-
сандр Митрович преуспел на добива-
нии и снял с сербов проклятие. Только 
требовалось подкрепить этот успех на-
дежностью, однако хозяева ухитрились 
пропустить забег к воротам словенско-
го защитника Стояновича. А он – слов-
но заправский форвард – эффектно пе-
ребросил вратаря. Впрочем, сербы вы-
глядели лучше и заслуженно вернули 
себе лидерство в счете, когда вышед-
ший на замену Тадич с углового на-
весил на Милинковича-Савича. Даже 
Йович, не забивавший за «Реал» с де-
кабря прошлого года, и тот отличился 
в воскресенье.

 И В Н П М О
1. Норвегия 2 2 0 0 3–1 6
2. Сербия 2 1 0 1 4–2 3
3. Швеция 2 1 0 1 3–2 3
4. Словения 2 0 0 2 1–6 0

ГРУЗИЯ СНОВА ВЫИГРАЛА 
КРУПНО

Дивизион C

Группа 4
Болгария – Грузия – 2:5 (Илиев, 50. Стефанов, 83 – 

Давиташвили, 4. А.Христов, 31, в свои ворота. 

Зивзивадзе, 52. Кварацхелия, 58, с пенальти. 
Казаишвили, 70).

Нереализованный пенальти: Квеквескири (Гру-
зия), 90+4 (вратарь).

После разминки на гибралтарцах 
Грузия обрела уверенность в  своих 
силах и бодро начала матч в Разгра-
де. И снова тон задавал Кварацхелия, 
который по дуге мягко забросил мяч 
в штрафную, а другой бывший футбо-
лист РПЛ – Давиташвили – нанес кра-
сивый удар головой. Поучаствовал 
Хвича и во второй результативной ата-
ке, когда Азаров заставил болгарско-
го защитника срезать мяч в собствен-
ные ворота.

В феврале прошлого года Вилли 
Саньоль начал свою работу в Грузии 
более чем скромно. Была даже се-
рия из пяти поражений с суммар-
ным счетом 1–14, однако со вре-
менем знаменитый экс-защитник 
сборной Франции выправил ситу-
ацию. Настолько, что в последних 
семи матчах у грузинской команды 
шесть побед и ничья, а Кварацхе-
лия – главная звезда сборной. В вос-
кресенье он снова это подтвердил 
еще и голом с лично заработанно-
го пенальти.

Гибралтар – Северная Македония – 0:2 (Барди, 
21. Николов, 84).

 И В Н П М О
1. Грузия 2 2 0 0 9–2 6
2. Северная  
  Македония 2 1 1 0 3–1 4
3. Болгария 2 0 1 1 3–6 1
4. Гибралтар 2 0 0 2 0–6 0

АНДРЕЙ КУЗИЧЕВ

Дивизион А

Группа 3

Германия – Англия

Сегодня. Мюнхен. Стадион «Алльянц Арена». 
21.45.

Судья: дель Серро Гранде (Испания).

Италия – Венгрия

Сегодня. Чезена. Стадион «Дино Мануцци». 
21.45.

Судья: Шерер (Швейцария).

 И В Н П М О
1. Венгрия 1 1 0 0 1–0 3
2. Германия 1 0 1 0 1–1 1
3. Италия 1 0 1 0 1–1 1
4. Англия 1 0 0 1 0–1 0

Дивизион В

Группа 3

Босния – Румыния

Сегодня. Зеница. Стадион «Билино Поле». 21.45.
Судья: Штегеманн (Германия).

Финляндия – Черногория

Сегодня. Хельсинки. Олимпийский стадион. 
21.45

Судья: Линдхут (Голландия).

 И В Н П М О
1. Черногория 1 1 0 0 2–0 3
2. Босния 1 0 1 0 1–1 1
3. Финляндия 1 0 1 0 1–1 1
4. Румыния 1 0 0 1 0–2 0

Дивизион С

Группа 1

Фареры – Люксембург

Сегодня. Торсхавн. Стадион «Торсволлюр». 21.45.
Судья: Хеннесси (Ирландия).

Литва – Турция

Сегодня. Вильнюс. Стадион «ЛТФ». 21.45.
Судья: Симович (Сербия).

 И В Н П М О
1. Турция 1 1 0 0 4–0 3
2. Люксембург 1 1 0 0 2–0 3
3. Литва 1 0 0 1 0–2 0
4. Фареры 1 0 0 1 0–4 0

Группа 2
Кипр – Северная Ирландия – 0:0.
Косово – Греция – 0:1 (Бакасетас, 36). Удаления: 

Алити (Косово), 72. Мурич (Косово), 90+1.

 И В Н П М О
1. Греция 2 2 0 0 2–0 6
2. Косово 2 1 0 1 2–1 3
3. Северная Ирландия 2 0 1 1 0–1 1
4. Кипр 2 0 1 1 0–2 1

Дивизион D

Группа 2
Сан-Марино – Мальта – 0:2 (Бусуттиль, 59. Гий-

омье, 75).

 И В Н П М О
1. Мальта 1 1 0 0 2–0 3
2. Эстония 1 1 0 0 2–0 3
3. Сан-Марино 2 0 0 2 0–4 0

ФУТБОЛ // Лига наций. 2-й тур

Роналду заставил маму рыдать. 
У Хвичи снова «гол + пас»

Рассказываем 
о матчах 
Лиги наций, 
которые 
состоялись 
в воскресенье

Воскресенье. Лиссабон. Португалия – Швейцария – 4:0. 35-я минута. Криштиану Роналду празднует забитый гол AFP
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ТАМПА-БЭЙ 3 
РЕЙНДЖЕРС 2

0:0, 1:2, 2:0 
Счет в серии: 1–2

Голы: Зибанежад – 10 (бол., Фокс, Панарин), 
27:37 – 0:1. Крайдер – 10 (бол., Зибанежад, 
Панарин), 29:44 – 0:2. Кучеров – 6 (бол., Хед-
ман, Стэмкос), 30:50 – 1:2. Стэмкос – 6 (бол., 
Перри, Кучеров), 41:22 – 2:2. Палат – 6 (Куче-
ров, Хедман), 59:18 – 3:2.

Вратари: Василевский – Шестеркин (59:18).
Штраф: 12–12.
Броски: 51 (15+17+19) – 30 (12+12+6).
5 июня. Тампа. Amalie Arena. 19 092 зрителя.

Пару дней назад «Тампа» про
играла второй матч плейофф 
подряд впервые с 2019 года, но 

никто в команде не поддался панике. 
«Все серии когданибудь заканчивают
ся. К сожалению, наша подошла к кон
цу. Выбило ли это нас из плейофф? 
Нет. Есть ли у  нас барьер, который 
нужно взять? Без сомнений», – сказал 
Джон Купер. Наставник «Молний» не 
обманул, и в третьем матче его коман
да одержала важнейшую победу, кото
рая может изменить ход всей серии.

В составе «Лайтнинг» по сравнению 
с прошлой встречей произошло одно из
менение. Тренерский штаб решил дей
ствовать в 12 нападающих, и Райли Нэш 
заменил Кэла Фута. Брэйден Пойнт вы
ходит на лед на тренировках, но к уча
стию в матчах, судя по всему, пока не 
готов. Его отсутствие, безусловно, ска
зывается на качестве игры команды, но 
«Тампа» уже давно научилась справлять
ся с проблемами любого характера.

В первом периоде команды на
несли по воротам друг друга почти 
30 бросков, но голов болельщики так 
и не увидели. Вратарское суперпро
тивостояние набрало ход в полной ме
ре. Работы было много как у Василев
ского, так и у Шестеркина, но Игоря 
по традиции напрягали больше. В од
ном из эпизодов Никита Кучеров убе
гал один в ноль, но переиграть голки
пера «Рейнджерс» не сумел. Шестер
кин, как всегда, помогал команде не 

только сейвами, но и передачами, на
чинающими атаку. Пока ему не хвата
ет всего одного паса, чтобы повторить 
рекорд Мартина Бродо по передачам 
в рамках одного плейофф (4).

Вторая 20минутка получилась про
сто убойной по количеству событий 
и опасных моментов. «Тампа» не реа
лизовала численный перевес в форма
те «четыре на три», пропустила контр
атаку, которую едва не реализовал 
Барклай Гудроу, но его бросок попал 
в штангу. Команды стали играть гораз
до жестче и на 15 секунд даже остались 
в формате «три на три». Кори Перри 
отправил Шестеркина в нокаут, за что 

сам уехал в бокс штафников. Игорь при 
падении немного добавил драматиз
ма, но это никак не оправдывает дей
ствий канадца.

Формат в неравных составах сы
грал в этом матче определяющую роль, 
и «Рейнджерс» к середине периода реа
лизовали две попытки, причем два уда
ления заработал для команды именно 
Шестеркин. Сперва десятой шайбой 
в текущем плейофф отметился Мика 
Зибанежад, а затем такая же планка по
корилась и Крису Крайдеру. В обеих ата
ках поучаствовал и Артемий Панарин, 
который отдал две результативные пе
редачи. Игра была довольно равной, но 
глупые ошибки «Тампы» резко перевер
нули для них ход встречи.

Хозяевам был просто необходим 
гол, и «Лайтнинг» продемонстриро

вали, что не только соперник может 
классно разыгрывать большинство – 
Кучеров сократил отставание. Ники
та стал четвертым российским игро
ком в истории НХЛ, забившим 50 голов 
в плейофф, а Виктор Хедман, поуча
ствовавший в атаке, набрал уже 100е 
очко за карьеру в Кубке Стэнли. Важ
нейшая шайба для команды, после ко
торой «Молнии» заметно прибавили 
и прижали «Бродвейцев».

Несмотря на гол, игра Никиты бы
ла далека от идеала. Форвард замет
но нервничал, злился изза того, что 
не все получается в атаке, а в концов
ке второго периода ударил со спины 
клюшкой по ноге Шестеркина. Куче
ров давно славится своей вспыльчи
востью, но порой она очень дорого об
ходится его команде. В первом пери
оде он получил две минуты штрафа 
за фол на Панарине, а в третьем зара
ботал четыре минуты за игру высоко 
поднятой клюшкой против Зибанежа
да. Никита проводит противоречивый 
плейофф с кучей потерь и ошибок, но 
даже так он умудряется тащить свою 
команду.

Именно он стал одним из главных 
участников героического спасения 
«Тампы». После перерыва он помог ре
ализовать большинство и поучаствовал 

в голе Стивена Стэмкоса, а за 42 секун
ды до финальной сирены отметился пе
редачей на Ондржея Палата. «Рейнд
жерс» поплатились за то, что раньше 
времени прижались к своим воротам. 
Команде банально не хватило опыта, 
за что «Лайтнинг» их и наказали. Этот 
игровой эпизод может перевернуть ход 
всей серии, ведь еще в середине матча 
казалось, что «Бродвейцы» реально за
берут третью победу подряд.

Очередного суперматча в исполне
нии Шестеркина на этот раз «Рейнд
жерс» не хватило. Российский голки
пер отразил 48 бросков, но партнеры 
его стараний не поддержали. Особен
но Труба, удаления которого стои
ли команде двух пропущенных шайб. 
С  одной стороны, ничего страшно
го не произошло, но «Тампа» теперь 
может получить солидное психологи
ческое преимущество, вырвав герои
чески победу в таком сложном матче. 
Кроме того, не смогли изза травм до
играть встречу Райан Строум и Барк
лай Гудроу. Их потенциальные потери 
могут сильно ударить по положению 
«Рейнджерс». Так что все самое инте
ресное в этом противостоянии толь
ко впереди.

АНДРЕЙ ЖДАНЮК

«Тампа» исправилась за два гостевых 
поражения. Суперкамбэк «Лайтнинг» 
в третьем матче – ровно то, чего ждали 

от действующих чемпионов. Команда Джона Ку
пера доказала, что с выдержкой и самообладани
ем у нее полный порядок. Даже уступая 0:2 к се
редине матча, «Болтс» перевернули встречу и вы
рвали победу в концовке. Ондржей Палат забил 
решающий гол за 42 секунды до сирены. Серия 
затянется как минимум до пяти матчей. Неуда
ча в третьей встрече оставляет шансы ньюйорк
цам на сенсацию в схватке с действующим чем
пионом – битва «Востока» может закончиться не
ожиданно рано. Одно поражение – это цветочки. 
«Рейнджерс» привыкли к жизни, которая состоит 
не только из побед.

Успехи клуба прочно ассоциируются с подвига
ми Игоря Шестеркина. Российский вратарь – глав
ная звезда ньюйоркцев. Его надежные действия 
помогли вытащить серии с опытным «Питтсбур
гом» и задорной «Каролиной». Шестеркин выиграл 
два седьмых матча – при этом голкипер проводит 
только второй плейофф за энхаэловскую карьеру. 
Уже за это Игорь заслужил комплименты и звание 
любимчика НьюЙорка, но вратарь не остановился 
и продолжает творить чудеса с «Тампой».

«Рейнджерс» дарят сенсацию за сенсацией. 
Никто не ждал парней с Бродвея в финале кон
ференции – так они еще и дважды грохнули мон
струозных «Лайтнинг» дома. Кто предполагал, что 
команда Жерара Галлана способна на подобные 
геройства? Перед плейофф «Рейнджерс» не виде
ли дальше второго раунда. Казалось, что команда 
банально не созрела для больших дел. Лидеры не
стабильны, оборона слишком зависима от магии 
Шестеркина. В плейофф выяснилось, что нью
йоркцы готовы к борьбе за Кубок Стэнли не хуже 
главных фаворитов.

Фронтмен «Рейнджерс» Артемий Панарин, кэп
хит которого 11,6 миллиона долларов, эпизодиче

ски затухает в плейофф. Форвард забросил лишь 
пять шайб в 17 матчах, а по очкам занимает чет
вертое место в команде. Результативность не впе
чатляет воображение. Зато коркинский самородок 
забил решающий гол в овертайме седьмого мат
ча с «Пингвинз» и создает немало моментов в ка
ждой встрече. Но публика жаждет большего. Благо 
нападение ньюйоркцев не зависит от одного Па
нарина, Зибанежада или лучшего снайпера регу
лярки Крайдера. Опасность исходит минимум от 
трех сочетаний. Галлан собрал вариативное напа
дение, которое помогает блистательному Шестер
кину, выручающему в безнадежных ситуациях.

Зибанежад и Крайдер, которых гармонично 
дополняет Фрэнк Ватрано, тащили «Рейнджерс» 
и в регулярке. Стоит ли отдельно говорить о цен
ности тройки для бродвейцев, если форварды на

брали больше всех очков? Мика и Крис – самые 
бросающие игроки ньюйоркцев. Лучшие по го
левым моментам в противостоянии с «Тампой». 
Топтройку Галлана разумно называть первой 
скрипкой, но и вклад остальных игроков не ме
нее важен. «Рейнджерс» не зациклены на одном 
звене. Команда не ждет, что Зибанежад или Край
дер добудут победу в одиночку. Партнеры оказы
вают равноценную помощь лидерам.

Наблюдая за Адамом Фоксом в плейофф, не 
возникает вопросов, почему в прошлом сезоне за
щитника наградили «Норрисом». Галлан не толь
ко позволяет американцу творить у чужих ворот, 
но и выпускает на ответственные смены против 
главных звезд «Тампы» Кучерова и Стэмкоса. 
Фокс одинаково эффективен по обе стороны пло
щадки. Адаму помогает высокое хоккейное ай
кью – защитник читает игру, предвидит развитие 
ситуаций на запредельном уровне и обеспечива
ет движение шайбы в большинстве. За 17 матчей 
Фокс набрал 23 (5+18) очка – второй результат 
в команде после Зибанежада. Американец прово
дит больше всего времени на льду – и в плейофф, 
и конкретно в серии с «Тампой». Фокс добавля
ет обороне требуемую жесткость против цепко
го соперника. Играет без прокатов, но не грязно.

The Kid’s Line – находка Жерара Галлана. Ко
уч объединил молодых и не самых стабильных 
форвардов – Какко, Хытила и Лафренье, и сочета

ние, несмотря на юный возраст (Хытил – самый 
старший, ему 22), играет на уровне матерых куб
ковых бойцов. Молодость, задор, легкий авантю
ризм – все это про номинальное третье звено, ко
торое забивает не менее важные голы, чем лиде
ры. Парни не стесняются контролировать шайбу. 
Оперативно откатываются после потерь. Быстро 
переходят из обороны в атаку. Мобильная трой
ка, которая любит задирать темп, внушает тре
вогу «Тампе». Форварды к разгару плейофф на
шли требуемую «химию». Говорят, что Кубки вы
игрывают нижние звенья. Распиаренное (по делу) 
The Kid’s Line идеально подходит к данному те
зису. От «Лайтнинг» нападающие, находясь вме
сте на льду, не пропустили ни одной шайбы. Рас
слабляться против парней нельзя – накажут не 
подетски.

 «Рейнджерс» представляют опасность и без 
пребывающего в огне Панарина. Артемий, хотя 
и действует опасно, старается прокачивать пар
тнеров и в целом играет вдохновенно, от него 
ждут большего. Следует говорить не только о про
садке форварда, но и о скрытом резерве ньюйорк
цев. С раззабивавшимся Панариным «Бродвей
цы» станут только опаснее.

Кубковый путь «Рейнджерс» закалил команду. 
Она готова к трудностям не хуже «Тампы», вы
игравшей два Кубка Стэнли. Ньюйоркцы не зави
сят от конкретных фигур в атаке. Голевая нагрузка 
распределена между звеньями. Оборона, разуме
ется, держится на монументальном Шестерки
не, но нападение не зациклено на узком круге 
лиц. Вариативность «Рейнджерс» – их козырь про
тив «Лайтнинг». Без травмированного Брэйде
на Пойнта атака ньюйоркцев предпочтительнее 
и разнообразнее. А сами «Бродвейцы» – пока са
мая неудобная для «Тампы» команда в плейофф. 
И в равных составах, и особенно в большинстве.

МИХАИЛ СКРЫЛЬ

Атака «Рейнджерс» сильна и без Панарина
Самый дорогой игрок ньюйоркцев пока остается в тени

«Рейнджерс» представляют опасность  
и без пребывающего в огне Панарина. Артемий, хотя 
и действует опасно, старается прокачивать партнеров 
и в целом играет вдохновенно, от него ждут большего

Кубок Стэнли-2022: самые результативные
Бомбардиры: Макдэвид – 30 (9+21), Драйзайтль (оба – Эдмонтон) – 28 (7+21), Зибанежад – 24 (10+14), 

Фокс (оба – Рейнджерс) – 23 (5+18), КУЧЕРОВ (Тампа-Бэй) – 20 (6+14),  Э.Кейн (Эдмонтон) – 17 
(13+4), Маккиннон – 17 (10+7), Макар – 17 (4+13), Рантанен (все – Колорадо) – 16 (4+12), Крайдер – 
15 (10+5), ПАНАРИН (оба – Рейнджерс) – 15 (5+10)... 

Снайперы: Э.Кейн – 13, Зибанежад, Крайдер, Маккиннон – 10, Макдэвид, Перрон (Сент-Луис), Хай-
ман (Эдмонтон) – 9, Гюнцель (Питтсбург) – 8, Драйзайтль, КАПРИЗОВ (Миннесота), Кайру, О’Райл-
ли (оба – Сент-Луис), Ландескуг (Колорадо), Хытил (Рейнджерс) – 7…

Ассистенты: Драйзайтль, Макдэвид – 21, Фокс – 18, Зибанежад, КУЧЕРОВ – 14, Макар – 13, Рантанен – 
12, Годро (Калгари), Хедман (Тампа-Бэй) – 11, БУЧНЕВИЧ (Сент-Луис), ПАНАРИН – 10…

Наши в плей-офф НХЛ: 5 июня
Игрок Клуб Матч О (Г+П) ИВ +/- Б

ВРАТАРИ
Шестеркин Рейнджерс Тампа-Бэй – (г) – 2:3 0 59.23 48/51 94,1
Василевский Тампа-Бэй Рейнджерс (д) – 3:2 0 60.00 28/30 93,3

ЗАЩИТНИК
Сергачев Тампа-Бэй Рейнджерс (д) – 3:2 0 18.07 0 1

НАПАДАЮЩИЕ
 Кучеров Тампа-Бэй Рейнджерс (д) – 3:2 3 (1+2) 20.26 +1 5
Панарин Рейнджерс Тампа-Бэй – (г) – 2:2 2 (0+2)  19.10 0 2

Указаны набранные очки, игровое время, плюс/минус (сейвы/броски – для вратарей)  
и броски в створ (% ОБ – для вратарей).

ВОСКРЕСЕНЬЕ
Тампа-Бэй – Рейнджерс – 3:2

ЗАВТРА
3.00 Тампа-Бэй – Рейнджерс

Время московское.

Финал конференций 
Восток

Рейнджерс (4) – Тампа-Бэй (5) – 2–1
Первый матч – 6:2, второй – 3:2, третий – 2:3, четвертый –  

8 июня, пятый – 10 июня.

Запад

Колорадо (1) – Эдмонтон (5) – 3–0
Первый матч – 8:6, второй – 4:0, третий – 4:2, четвертый – за-

вершился ночью.

ХОККЕЙ // НХЛ. Кубок Стэнли. Финал конференций

Гений Кучерова снова спас «Тампу»
Гол и две передачи российского лидера «Молний» помогли вытащить матч с 0:2 и сократить отставание в серии с «Рейнджерс»

В первом периоде команды нанесли 
по воротам друг друга почти 30 бросков, 
но голов болельщики так и не увидели. 
Вратарское суперпротивостояние набрало 
ход в полной мере

Воскресенье. Тампа. «Тампа-Бэй» – «Рейнджерс» – 3:2. Никита Кучеров (слева) против К’Андре Миллера Reuters

Форварды ньюйоркцев Каапо Какко и Крис Крайдер (справа) Reuters
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Новый рекорд может изменить мировой спорт
Эксперимент с идеальным результатом в идеальной гонке увенчался успехом

Помните легендарный прыжок Бо-
ба Бимона в Мехико-1968? Всех 
поразил не столько новый миро-

вой рекорд, а то, что предыдущий (8,35) 
перебит на полметра. Такое не уклады-
вается в голове. Результаты на таких ру-
бежах ползут как улитки – на сантиметр 
выше, на пару сотых быстрее, на кило-
грамм больше. И тут вдруг в игру вры-
вается человек и как будто использует 
одному ему известные читы. Еще 8,40 
не разблокированы, о 8,50 говорят с за-
миранием сердца, а 8,60 считается ре-
зультатом далекого будущего (о чем 
говорить, если в Токио-2020 выиграл 
8,41) – и внезапно вылетает супергерой 
с космическим прыжком на 8,90 м.

Когда судья понял, что имевшейся ру-
летки – она была 8,70 м – для измерения 
прыжка Бимона не хватает, охнул на весь 
сектор: «Так не бывает».

ШОК-КОНТЕНТ В ГЕРМАНИИ

А теперь представьте, что нечто по-
добное провернули сразу четыре челове-
ка. Да еще за один день. На одном старте.

Случилось это в Германии. На «же-
лезном» триатлоне. Мы уже писали про 
эту историю. Четыре смельчака, для ко-
торых создали идеальные условия, но 

и цели поставили запредельные. Жен-
щины пытались преодолеть саб-8, муж-
чины – саб-7. Это притом что действую-
щий мировой рекорд у девушек 8:18.13, 
а у парней – 7:21.12. Скидывать по 20 ми-
нут на таком уровне – космос. И даже ес-
ли бы у одного из фантастической чет-
верки получилось завершить невыпол-
нимую миссию, это было бы огромным 
успехом. Но никто и подумать не мог, что 

знаковый барьер преодолеют все. При-
чем у каждого была своя тактика: кто-то 
делал упор на вел, кто-то – на бег.

В итоге получилось веселье: Нико-
ла Спириг дала 7:34.19, а Джо Скиппер – 
6:47.36. Но главные герои – Кэт Мэтьюз 
(7:31.34, это близко к мужскому мирово-
му!) и Кристиан Блюмменфельт (6:44.25).

Ключевой прогресс у всей четверки 
был на велоэтапе. Он угадывался. Ехать 
одному или прятаться за группой – 
принципиально разные истории. Но 

3:16.42 на 180 км от Скиппера – цифры 
из другой вселенной. Это почти тот же 
темп, в котором установлен мировой ре-
корд в часовой езде на треке! Средняя 
скорость – 55 км/ч.

Блюмменфельт таких оборотов не 
выдержал, зато ответил ударным ма-
рафоном на 2:30 (по 3.33 на км). После 
4 км плавания и 180 км на велосипеде 
на износ...

ЧТО ВСЕ ЭТО ЗНАЧИТ?

Возможно, в спортивной эре насту-
пает новый виток. Россия сейчас, увы, 
в стороне от мировых спортивных тен-
денций, и  большого резонанса про-
изошедшее не вызывает. Но в междуна-
родном сообществе большой бум как от 
марафона Кипчоге из двух часов, под ко-
торый тоже создавались идеальные ус-
ловия, так и нынешнего перформанса 
в триатлоне.

Рекорды всегда завораживали. Не 
просто так к плаванию был всплеск ин-
тереса, когда появились костюмы. Выс-
шие мировые достижения летели пач-
ками – зрители радовались. Когда стало 
понятно, что начинается гонка техноло-
гий, лавочку прикрыли. И рейтинги пла-
вания откатились.

Сейчас снова в моде запредельные 
результаты. Одних побед и чемпионов 
зрителю мало. Хочется рекордов. При-
чем невероятных. И организаторам то-
го же триатлона придется что-то при-
думывать. Победой с восемью часами 
на этапе Ironman после произошедшего 
в воскресенье уже не впечатлишь. Нуж-
ны быстрые равнинные трассы. Жела-
тельно – хорошая высота.

Следующий шаг, который напра-
шивается, – провести в стерильных ус-
ловиях не просто гонку со временем, 
а устроить соревнования. Чтобы топо-
вые марафонцы могли выйти на трас-
су со своими пейсмейкерами и рубить-
ся друг с другом целыми командами. То 
же – в триатлоне. Все-таки конкурен-
ция – ключевой вид прогресса. И ес-
ли перебивать показанные уже неофи-
циальные мировые рекорды, то толь-
ко так.

ВЛАДИМИР ИВАНОВ

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ГИМНАСТИКА

Горячий лед: Россия 
защитила свои права

Дина Аверина: 
«Полноценная 
тренерская 
карьера – 
не мое»

В таиландском Пхукете начал рабо-
ту конгресс ISU, в ведении которо-
го находятся фигурное катание, 

конькобежный спорт, шорт-трек и син-
хронное катание. Должно решиться не-
сколько важных вопросов – кто займет 
пост президента организации, подни-
мут ли возрастной ценз в фигурном ка-
тании, определится состав технических 
комитетов и каким будет в принципе бу-
дущее этих видов спорта. Но главное – 
сохранят ли представители России член-
ство в ISU. Можно сказать, что в этом по-
беда осталась за нами: мы не лишены на 
конгрессе ни права голоса, ни должно-
стей. Хотя борьба за возвращение фигу-
ристов РФ на международную арену еще 
далека от завершения.

ПРИЗЫВЫ К КОНГРЕССУ

Перед началом конгресса вставал во-
прос, станут ли в принципе наши феде-
рации (Союз конькобежцев России и Фе-
дерация фигурного катания на коньках 
России) и коллеги из Белоруссии уча-
ствовать в работе и вообще деятельно-
сти ISU в ближайшие годы. Голосование 
в начале заседания определяло будущее 
нашей страны в организации – будем ли 
мы де-факто лишены всех прав и чис-
литься в ней по остаточному принципу 
или все-таки можем полноправно бо-
роться за возвращение спортсменов.

Самого плохого не произошло. Сна-
чала в виде теста делегаты проголосо-
вали по вопросу «Любите ли вы жаркую 
погоду?» (ФФККР воздержалась, СКР 
проголосовал за). А перед началом засе-
дания представитель украинской деле-
гации потребовал забанить российскую 
делегацию на конгрессе.

От ФФКР выступил член исполкома 
ФФККР Сергей Свиридов:

– Мы приехали сюда как делегаты 
ФФККР обсуждать вопросы фигурно-
го катания, а не политику. Мы не ответ-
ственны за нее, у нас нет достаточных 
знаний в политике и геополитике. С че-
ловеческой стороны мы сожалеем о том, 
что люди страдают, неважно, на Украине 
или в Донбассе, или любой другой стране 
мира. Список этих конфликтов довольно 

длинный. Жаль, что политики не могут 
решить вопросы в интересах всех. Не-
смотря на это, нам никогда не приходило 
в голову обвинять каких-либо спортсме-
нов или функционеров из этих стран, по-
тому что мы понимаем – они не имеют 
отношения к событиям, которые проис-
ходят в современном мире.

Также было сказано о заявлении на 
последней сессии МОК о том, что спортс-
мены не вовлечены в политический про-
цесс. И выражено согласие с советом ISU 
в том смысле, что решение об отстра-
нении России может привести к опре-
деленным юридическим последствиям 
и лучше не тратить время и деньги друг 
друга на процессы, а развивать фигур-
ное катание.

– Мы примем любое решение и бу-
дем работать в любой ситуации, чтобы 
поддержать спортсменов, дать им воз-
можность соревноваться любым спосо-
бом. Потому что они дети, о которых мы 
должны заботиться, это цель нашей фе-
дерации. Мы не заинтересованы в кон-
фликтах, – заключил наш делегат.

Представитель СКР Ксения Шанцева 
прочла открытое письмо отечественных 
конькобежцев, чтобы показать их разо-
чарование. Присутствующие встретили 
выступления россиян аплодисментами.

Трансляцию речи вел YouTube-канал 
ISU, однако на время дискуссии, длив-
шейся около полутора часов, видео-
поток прервали и публично показали 
только итоговое выступление члена се-
кретариата Фреди Шмида. В этот мо-
мент и должна была решаться судьба 
российских федераций. На голосование 
поставили вопросы, выдвинутые укра-
инской делегацией. Чтобы их принять, 
необходимо было 2/3 голосов из 116 де-
легатов.

Первый касался непосредственно 
участия России и Белоруссии в конгрес-
се. За запрет двум странам проголосо-
вали 48 делегатов, против – 55, 13 воз-
держались. Таким образом, за оказались 
лишь 41,4 процента, а не 66,7.

Второй заключался в том, чтобы ли-
шить россиян и белорусов права изби-
раться в руководящие органы ISU. Тут 

голосов «за» оказалось еще меньше – 
46 (39,7 процента) против 54 при 16 воз-
державшихся.

Голосование по третьему набрало 
больше всего голосов – предлагалось не 
лишать права избираться, а отстранить 
уже избранных представителей РФ и Бе-
лоруссии. 60 делегатов одобрили иници-
ативу при 38 против и 18 воздержавших-
ся, но для принятия решения было не-
обходимо 78 голосов.

СПОРТСМЕНОВ  
ВРЯД ЛИ ВЕРНУТ, ВОЗРАСТ 
ДОЛЖНЫ ПОВЫСИТЬ

Главное для России на этом конгрес-
се произошло: мы остались в ISU и те-
перь можем переходить к следующе-
му этапу – борьбе за права российских 
фигуристов. Правда, на этом конгрессе 
вряд ли что-то изменится к лучшему. 
По крайней мере, ни один из источни-
ков «СЭ» в это не верит. Шансов на то, 
что отечественных спортсменов допу-
стят до сезона-2022/23 хоть в каком-то 
качестве, очень мало. Существовали 
варианты типа возвращения юниоров 
или некоего индивидуального подхо-
да, но они так и остались теорией. Ожи-
дается, что по поводу продления санк-
ций в конгрессе состоится отдельное 
голосование.

Также делегатам предстоит опреде-
литься по поводу повышения возраст-
ного ценза в фигурном катании. Наши 
источники практически не сомневают-
ся в принятии такого решения. Расклад 
сильно поменяло дело Камилы Валие-
вой, после которого оказалось, что, при-
нимая участие во взрослых соревнова-
ниях, можно оставаться «защищенной 
персоной», если тебе 15–16 лет. Вопрос 
только в возрастной планке – подни-
мут ли ее до 16 или 17 лет. Делегация РФ 
против этого предложения, но пока в яв-
ном меньшинстве.

Еще один вопрос – сможет ли за-
нять пост вице-президента ISU и главы 
фигурнокатательной ветви россиянин 
Александр Лакерник. Только ему нужно 
пройти через свое повышение возраст-
ного ценза – с 75 до 80 лет для руководи-
телей организации. Это вряд ли пройдет, 
считают наши источники. Так что глав-
ного человека в фигурном катании РФ 
с большой вероятностью лишится. Его 
место могут занять канадец Бенуа Ла-
вуа, японец Тацуро Мацумура или фин-
ка Сусанна Рахкамо.

ДМИТРИЙ КУЗНЕЦОВ

Звезды российской художественной 
гимнастики Дина и Арина Авери-
ны пожаловаться на избыток сво-

бодного времени точно не могут. Стои-
ло им вернуться из Дубая, как их при-
гласили на благотворительный концерт 
в Москве. Из столицы России они по-
летели в столицу Татарстана – Казань 
и обратно в Белокаменную на другие 
соревнования. В Казани же Аверины да-
ли старт своему новому проекту – мас-
штабному туру мастер-классов для гим-
насток со всей России. В планах у мно-
гократных чемпионок мира занятия 
с гимнастками в 14 различных городах. 
При этом спортивную карьеру они при-
останавливать не собираются. Так как 
тогда все успеть?

После введения едва ли не самых 
жестких в истории спорта санкций ка-
залось, что жизнь у наших звезд остано-
вится. Как бы не так. Аверины не оста-
лись без международных стартов, но 
выступали в Красноярске, поедут в Мо-
скву. И даже заграничное выступление 
у них было – в Дубае. Из Объединенных 
Арабских Эмиратов девушки вернулись 
переполненные эмоциями. «Было не-
ожиданно, что там была такая мощная 
поддержка, что нас так тепло будут там 
приветствовать, – сказала Арина Авери-
на. – Зал, еще даже когда мы не вышли 
на первый вид, уже был полный, и люди 
стояли с российскими флагами, их бы-
ло много. Очень приятно и неожидан-
но». Конкурировать приходится с гим-
настками из Белоруссии, и это достой-
ный спарринг-партнер.

Собственно, в Дубае первенствова-
ли как раз наши соседи, особенно удач-
но выступила призер Игр в Токио Алина 

Горносько. И все же Дина Аверина на-
поминает, что основной вклад в разви-
тие гимнастики дает Россия, а в особен-
ности президент федерации гимнасти-
ки нашей страны. «Прежде всего двигает 
наш спорт вперед Ирина Александровна 
Винер, в том числе и весь этот процесс 
замещения иностранных соревнований 
внутренними, – объясняет Дина. – Она 
придумала свои правила, проводит со-
ревнования практически каждую неде-
лю. Но мы пока что по ним еще не вы-
ступали, сравнить не можем». В Дубае 
гимнастки соревновались по правилам 
Международной федерации гимнастики, 
в Красноярске также по классическим 
правилам FIG. Попробовать на себе фор-
мат турнира по правилам Винер они су-

мели вчера на турнире в Москве. Правда, 
подготовку к нему полноценной не на-
звать – девушки вышли на ковер прак-
тически с трапа самолета.

Между московским стартом и тур-
ниром в Дубае Аверины нашли для се-
бя время на мастер-класс в Казани. При-
чем поездка в Татарстан – это только 
начало масштабного тура по всей Рос-
сии. Сестры решились на самый мас-
штабный подобный проект в истории 

художественной гимнастики. Тур «Нет 
ничего невозможного» помимо Ка-
зани уже точно включает в себя заня-
тия в Воронеже, Сыктывкаре, Красно-
даре, Самаре, Волгограде, Пензе, Том-
ске и Санкт-Петербурге. Но и это еще 
не все – всего будет как минимум 14 го-
родов, возможно, в процессе добавят-
ся и еще несколько. «Нет ничего невоз-
можного» – это наша главная цитата, 
жизненное кредо на протяжении всей 
карьеры, – объясняет Арина. – Поэто-
му так назвали и мастер-класс». Она го-
ворит, что с детьми из Москвы и Пите-
ра встречается часто, а вот по другим 
городам ездит редко, поэтому эмоции 
от встречи с юными гимнастками не-
вероятные.

Причем как со стороны юных дево-
чек, так и со стороны Авериных, кото-
рые с удовольствием купаются в любви 
поклонниц. «Какие же они классные!» – 
кричит одна из юных гимнасток вслед 
девушкам. Как рассказывает Арина, не 
все даже верят, что это действитель-
но правда и к ним в Центр гимнастики 
приехали настоящие Аверины. Впро-
чем, несмотря на то что с детьми они 
ладят хорошо, работа тренером в пла-
ны наших чемпионок мира не входит. 
По крайней мере, в планы Дины. «Мне 
нравится проводить мастер-классы, 
работать с детьми, но вот полноценная 
тренерская карьера, наверное, не мое, – 
ответила она на предложение попробо-
вать себя в этом деле. – Не хочу. Я в це-
лом всегда говорила, лет семь-восемь, 
в любом интервью, наверное, что не хо-
чу быть тренером. И ничего не измени-
лось, так же пока не хочется».

РУСТАМ ИМАМОВ 
Казань

Победа осталась за нами: мы не лишены 
на конгрессе ни права голоса, 
ни должностей. Хотя борьба за возвращение 
фигуристов РФ на международную арену 
еще далека от завершения

Сейчас снова в моде запредельные 
результаты. Одних побед и чемпионов 
зрителю мало. Хочется рекордов. 
Причем невероятных

Прежде всего двигает наш спорт вперед 
Ирина Александровна Винер,  
в том числе и весь этот процесс  
замещения иностранных  
соревнований внутренними.

Дина Аверина

В Москве стартовал Кубок Сильнейших

Во Дворце гимнастики в Лужниках проходит первый этап нового формата со-
ревнований по художественной гимнастике – Кубок Сильнейших. Серия тур-
ниров, которая состоится в три этапа, 5–8 июня берет начало в Москве. В серии 

принимают участие лидеры сборной страны, лучшие гимнастки и команды группо-
вых упражнений по итогам чемпионата России, лучшие юниорки и команды груп-
повых упражнений по итогам российского первенства, а также участницы из дру-
гих стран. (vfrg.ru)

Британская звезда триатлона Кэт Мэтьюз Hannibal Hanschke

Мастер-класс в Казани «СЭ»

Руководители российских фигуристов и конькобежцев продолжают борьбу за права наших спортсменов

Арина и Дина Аверины

У главных звезд нашей сборной безумный график – 
тур по четырнадцати городам России

Вчера конгресс Международного союза конькобежцев (ISU) 
отказался исключать представителей нашей страны

Дарья Исаева «СЭ»
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Димитрис Итудис покидает ЦСКА по-
сле восьми лет сотрудничества с мо-
сковским клубом. Греческий специ-

алист – самый успешный тренер в  но-
вейшей истории ЦСКА. С армейцами он 
дважды побеждал в Евролиге (2016, 2019) 
и  шесть раз в лиге ВТБ (за исключени-
ем 2022 года, в 2020 году чемпион не был 
определен из-за пандемии коронавиру-
са). Еще важный момент – Итудис остал-
ся в команде после 24 февраля, доработав 
сезон до конца. В интервью «СЭ» акцент 
на этом сделал президент ЦСКА Андрей 
Ватутин.

Я БЛАГОДАРЕН 
ВСЕМ ИНОСТРАНЦАМ, 
КОТОРЫЕ ОСТАЛИСЬ

– С  какими эмоциями прощаетесь с  Иту-
дисом?

– С эмоциями. Он эмоциональный че-
ловек, я эмоциональный человек. У нас 
было восемь лет эмоционального сотруд-
ничества. В наших отношениях были раз-
ные моменты, но никто не будет спорить, 
что это самый успешный тренер в новей-
шей истории ЦСКА. Знаю, что он очень хо-
тел выиграть и уйти красиво. Тем не ме-
нее не всегда получается взять титул на 
заказ, хотя мы и вели в серии со счетом 
3:1. Не всегда получается уходить краси-
во. Но не всегда надо помнить только по-
следний матч. Надо помнить те восемь 
лет, которые он провел в ЦСКА. Насколь-
ко он был предан команде. Насколько он 
отдавался любимому делу. Так что только 
хорошие впечатления о Димитрисе. Могу 
сказать ему еще раз огромное спасибо. Он 
вписал свое имя в историю клуба золоты-
ми буквами. Желаю ему удачи в продол-
жении карьеры.

– Превзошел своего предшественника 
Этторе Мессину?

– Они разные. Их сложно сравнивать. 
Каждый является легендой для ЦСКА. Каж-

дый принес клубу по два титула Евролиги, 
регулярно побеждали во внутреннем чем-
пионате. Мне кажется, что стоит акценти-
ровать внимание на других вещах.

– Каких?
– Я благодарен всем иностранцам, в том 

числе Итудису, которые остались после 
24 февраля. В раздевалке я им сказал боль-
шое спасибо за это.

– Правда, что во многом благодаря пози-
ции Итудиса и  Улла Клайберна иностранцы 
остались в ЦСКА?

– Мне сложно ответить на этот вопрос. 
Каждый делал выбор сам, поэтому я не хо-
чу упрекать тех, кто уехал. Хочу только еще 
раз пожать руку тем, кто остался. Выра-
зить свое уважение. Это было сложное ре-
шение для всех. У каждого были свои при-

чины остаться, уехать или приехать сюда. 
Еще хочу сказать, что мне не в чем упрек-
нуть эту команду.

ЭТОТ ПЛЕЙ-ОФФ 
СТОИЛО ПРОВОДИТЬ РАДИ 
ТРЕХ БРОСКОВ УЭЙРА

– Перед плей-офф вы потеряли шесть клю-
чевых игроков...

– Плюс травмировался Вова Ивлев. 
В третьей четверти седьмого матча финаль-
ной серии Леша Швед сломал кисть. Тяже-
ло. Реально, практически невозможно было 
выиграть у «Зенита» в седьмой игре. Плюс 
не забывайте, что перед делайном на доза-
явки в Евролигу мы подписали Кевина Пан-
госа. По известным причинам разыгрыва-
ющий до нас не доехал.

История не знает сослагательного на-
клонения, но я уверен, что если бы от нас 
не уехало так много классных игроков, 
плюс был бы Пангос, то в Единой лиге ВТБ 
был бы другой конец. И в Евролиге, возмож-
но, был бы другой чемпион. Будь это мы, 
«Зенит» или УНИКС. Но этот сезон... Даже 
не знаю, каким словом его можно описать.

– Турбулентный?
– Беспрецедентный. Но не подумайте, 

что я жалуюсь. Это объективные вещи, ко-
торые надо объяснять. Жизнь на этом не 
кончается. Мне гораздо важнее, что коман-
да боролась до последнего. Оставила все си-
лы на паркете.

– Уэйр – главное открытие этого плей-офф?
– Этот плей-офф стоило проводить ра-

ди трех бросков Уэйра. Победный с «Ло-
ко» в Москве, «Зениту» в Санкт-Петербурге 
и седьмом матче в концовке второй четвер-
ти. Красавец. Он не открытие, но баскетбо-
лист, на которого ходят люди.

– Есть шансы удержать его на следую-
щий сезон?

– Шансы всегда есть.

ТИМУР ГАНЕЕВ

«Зенит» совершил чудо, отыграв-
шись у ЦСКА с 1–3 в серии фи-
нала Единой лиги ВТБ, прервав 

многолетнюю гегемонию армейцев в рос-
сийском баскетболе. Самым ценным игро-
ком (MVP) плей-офф-2021/22 был признан 
Джордан Мики, ставший героем двух реша-
ющих матчей серии. Если говорить о луч-
шем российском игроке плей-офф, то это 
Сергей Карасев. В каждом раунде россия-
нин выдавал впечатляющие матчи, завое-
вав доверие Чави Паскуаля и став полноцен-
ным игроком стартовой пятерки. В интер-
вью «СЭ» форвард, который прошлым летом 
вернулся в «Зенит» после неудачного этапа 
карь еры в «Химках», рассказал о перипети-
ях битвы с ЦСКА.

САМАЯ КРУТАЯ СЕРИЯ В ИСТОРИИ 
РОССИЙСКОГО БАСКЕТБОЛА

– О  чем думали игроки «Зенита», когда 
выходили на последнюю четверть при «-6» и без 
удаленного главного тренера?

– Мы понимали, что надо ответственно 
играть каждое владение. Как в нападении, 
так и в защите. Все матчи с ЦСКА складыва-
лись в этой серии непросто. Например, в пя-
той игре мы уступали «-13», но смогли оты-
граться и вырвать победу в Москве. В седь-
мом матче тоже понимали, что если все 
сделаем правильно, то шанс появится. По-
сле трехочкового Захарова уже поняли, что 
не отдадим эту игру.

– Что скажешь об удалении Чави Паскуа-
ля? Многие называют это ключевым момен-
том встречи.

– Согласен, это сыграло свою роль. Думаю, 
он это готовил. Это смотивировало команду, 
и мы сплотились еще больше.

– Алекс Пойтресс получил четыре фола 
в середине третьей четверти, но в последней 
десятиминутке продолжал агрессивно защи-
щаться, поставил мощный блок-шот Семену 
Антонову. Очень помог в концовке?

– Безусловно, Алекс великолепно оты-
грал седьмой матч и всю серию с ЦСКА. Бил-
ся против Милутинова семь игр. Поверьте, 
это очень непросто. Но в целом каждый, кто 
выходил на площадку в финале с армейца-
ми, внес нереальный вклад в титул. Могу пе-
речислить весь ростер.

– Это самая крутая серия плей-офф в тво-
ей карьере?

– Думаю, это самая крутая серия в исто-
рии российского баскетбола. Мало того что 
ЦСКА год за годом выигрывал трофей, но 
и делал это очень легко. Никто не мог навя-
зать им конкуренцию.

– Сейчас можно уверенно сказать, что 
ты сделал правильный выбор, вернувшись 
в  «Зенит», где Паскуаль перезапустил твою 
карьеру?

– Конечно, даже нет сомнений в этом. От-
личный тренер, отличная организация. Ду-
маю, мы на 100 процентов заслужили эту по-
беду. Хочу сказать спасибо «Зениту», Чави 
и агентам за возможность быть в этой ко-
манде.

– «Зенит» сделал хет-трик в этом году, так-
же победив в первенстве ДЮБЛ и Единой моло-
дежной лиги ВТБ...

– Это очень приятный и важный момент. 
Это говорит о том, что у нас не только силь-
ная основа, на которую делается основная 
ставка, но мы развиваем и детский спорт. 
В «Зените» потрясающая академия, для мо-
лодых ребят созданы отличные условия. Мое 
поколение могло только мечтать о таком.

КОГДА МАТЧИ БЫЛИ ЧЕРЕЗ ДЕНЬ, 
ТО ПРИХОДИЛОСЬ ИГРАТЬ 
ЧЕРЕЗ БОЛЬ

– Как бы ты описал путь к плей-офф Единой 
лиги в этом году?

– В целом этот год получился очень 
тяжелым, были свои взлеты и падения. 
У нас, как у всех остальных, ситуация бы-
ла не очень простая, поэтому и здорово, 

что мы всей организацией прошли через 
все сложности. Вышли впервые в своей 
истории в финал Единой лиги и выигра-
ли его.

– Мог  бы вспомнить решающие моменты 
в каждой серии плей-офф?

– В серии против «Енисея» мы вкатыва-
лись в ритм. У нас все-таки есть игроки, ко-
торые никогда не пробовали себя в матчах 
на выбывание. Важно было вкусить энергию 
этого этапа. Первую игру мы сыграли хоро-
шо, а во второй были некоторые сложности. 
Если бы «Енисей» зацепил ее, то на выезде 
у нас были бы проблемы. Вторая игра и ста-
ла ключевой. В Красноярске мы ни секунды 
не сомневались в своем превосходстве. Как 
по мне, в противостоянии с УНИКСом клю-
чевой стала третья игра, когда Билли забил 
победный мяч и мы выиграли с разницей 
в два очка. После это мы почувствовали за-
пах крови, и нас уже было не остановить. 
Четвертый матч мы уже играли с настроени-
ем, что мы просто обязаны играть в финале. 
Решающий момент битвы с ЦСКА – четвер-
тая четверть седьмого матча. Это очевидно.

– Назови лучших игроков финальной серии.
– Только игроков «Зенита» буду называть. 

Думаю, что в этом и была фишка нашей ко-
манды: все гадали, кто выстрелит в следую-
щей игре. Я иногда удивлялся, когда Пойтресс 
набирал более 20 очков, а потом Лойд почти 
трипл-дабл делал. Я мог бомбануть, а Билли 
стал по-настоящему неудержимым. Как тут 
можно выбрать лучшего?

– Состав «Зенита» в этом сезоне был полон 
игроков. В чем секрет создания команды в этой 
непростой ситуации?

– Секрет заключается в том, что мы стали 
единым целым, где каждый знает свою роль 
и выполняет ее на максимуме. В течение се-
зона приходили и уходили игроки, но «Зенит» 
играл стабильно и, как я уже сказал выше, до-
стиг лучшего своего результата в истории.

– Финальная серия из семи матчей в новин-
ку для всех болельщиков. Как удалось выдер-
живать ритм и  кондиции на таком длинном 
отрезке?

– Признаю, что это довольно тяжелый 
формат. Когда матчи были через день, то 
приходилось играть через боль, через силу. 
Уверен, что по итогам сезона каждый игрок 
накопил колоссальную усталость.

– Как бы ты охарактеризовал болельщиков 
«Зенита» во время этого плей-офф? Можно ли 
сказать, что Петербург в этом году без ума от 
«Зенита»?

– Одной фразой могу сказать – они са-
мые лучшие. Других вариантов быть не 

может. Понятное дело, что на финаль-
ных играх залы были забиты, но и во вре-
мя матчей более ранних этапов поддерж-
ка ощущалась постоянно. Мне трудно 
сказать, стали ли меня чаще узнавать на 
улицах города. Мне достаточно болельщи-
ков, которые после каждого матча ждут 
нас у выхода.

ТИМУР ГАНЕЕВ

Через неделю Даниил Медведев снова станет пер-
вой ракеткой мира. В прошлый раз россиянин воз-
главил рейтинг ATP в конце февраля, но в марте 

опять уступил лидерство. Почти весь грунтовый сезон 
нашему лучшему теннисисту пришлось пропустить из-
за операции по удалению грыжи, на «Ролан Гаррос» да-
леко пробиться тоже не получилось. Но зато тенниси-
сту помогли другие игроки, в частности, Новак Джоко-
вич, проигравший в четвертьфинале Рафаэлю Надалю 
в Париже, и Александр Зверев, выбывший в полуфина-
ле из-за травмы. Но еще больше на все это повлияла си-
туация с Уимблдоном, который теперь имеет статус вы-
ставочного турнира.

ПОЧЕМУ НЕ СТАЛ ПЕРВОЙ РАКЕТКОЙ 
ПОСЛЕ ПАРИЖА?

Начнем с того, почему же все-таки Медведев станет 
первой ракеткой не прямо после завершения Открыто-
го чемпионата Франции-2022, а только через неделю. 
Изменений в топ-10 сейчас всего три – Рафаэль Надаль 
вошел в четверку сильнейших, обойдя прошлогоднего 
финалиста Стефаноса Циципаса, Карлос Алькарас усту-
пил одну позицию Касперу Рууду, Андрей Рублев опу-
стился на восьмую строчку. Через неделю очки спишут-
ся уже за прошлогодний «Шлем», так что ситуация по-
меняется гораздо сильнее. А пока только исчезли очки 
за турниры в Белграде и Лионе, прошедшие в 2021 году. 

Медведев по итогам «Ролан Гарроса» потеряет всего 
180 очков – в прошлом сезоне он был в четвертьфина-
ле, что принесло ему 360 очков, а в этом дошел до 1/8, 
то есть получил в два раза меньше. На Уимблдоне рос-
сиянин тоже не добрался до четвертьфинала, так что 
вот и очков заработал немного. Гораздо сильнее ситуа-
ция ударит по Новаку Джоковичу, прошлогоднему побе-
дителю турнира в Лондоне (минус 2000 очков) и в Пари-
же (из 2000 очков останется всего 360). Еще одной бедой 
для серба стала депортация из Австралии и исчезнув-
ший рейтинг за Australian Open-2021. 

Правда, здесь есть одно «но»: согласно инсайдам 
Daily Mail, WTA может заморозить половину очков за 
прошлогодний Уимблдон по результатам переговоров 
с игроками. Говорят, решение уже принято, а озвучат его 
через несколько дней. Хотя оно может и поменяться. Но 
если так будет, то и ATP может пойти по такому же пути. 
А такое решение принесет Новаку Джоковичу 1000 оч-
ков до следующего сезона, но все равно в сумме потери 
серба окажутся слишком велики.

СТЕЧЕНИЕ ОБСТОЯТЕЛЬСТВ 
И СЛОЖНАЯ ЗАДАЧА НА ХАРДЕ

Претендентом на первую строчку рейтинга в Париже 
считался еще Александр Зверев, но теперь он им не яв-
ляется. По крайней мере пока – в полуфинале против На-
даля в Париже немец страшно подвернул ногу и теперь 
будет долгое время лечиться. Но все равно со следующе-
го понедельника он займет вторую строчку рейтинга. 

Зверев отстанет в рейтинге от Медведева всего на не-
сколько очков. Зато Даня продолжит играть – он уже за-
явлен и тренируется на турнире в Libema Open в Херто-
генбосе. Вообще в последний раз россиянин выступал 
здесь в 2018 году, но теперь британские турниры для не-
го закрыты, значит, надо искать новые пути набора оч-
ков. Может, и в этом году Даниил не стал бы играть в Ни-
дерландах, но кроме очков нужно еще восстанавливать 
форму после операции. В травяной части сезона, кро-
ме 180 очков на Уимблдоне, Медведев год назад набрал 
всего 250, выиграв на Мальорке. А вот дальше снова бу-
дет хард, где Дане надо защищать титул на US Open, 1000 
очков на «мастерсе» в Канаде и 600 – в Париже. Осталь-
ное – мелочи. Зверев временно выбыл из игры, но Джо-
кович наверняка захочет вернуться на первую строч-
ку и выиграть хоть один «Шлем» в этом году. Надаль то-
же пока лечится, но недооценивать молодняк не стоит.

Получается, сейчас Медведев должен закрепиться во 
главе рейтинга на чуть больший срок, чем на три неде-
ли. Но как тогда, так и сейчас это не только заслуга рос-
сиянина, но и стечение обстоятельств – депортация Но-
вака из Австралии, неначисление очков на Уимблдо-
не, травма Зверева. Самому играть тоже надо хорошо, 
особенно на любимом харде. В прошлом году получи-
лось, теперь надо не хуже. А пока можно попробовать 
что-то показать на траве – все равно эта часть сезона 
очень короткая.

АНАСТАСИЯ ПЛЕТНЕВА

Рейтинг АТР от 6 июня. 1 (1). Джокович (Сербия) – 8770. 2 (2). МЕД-
ВЕДЕВ – 8160. 3 (3). Зверев (Германия) – 7795. 4 (5). Надаль (Ис-
пания) – 7525. 5 (4). Циципас (Греция) – 6100. 6 (8). Рууд (Норве-
гия) – 5050. 7 (6). Алькарас (Испания) – 5005. 8 (7). РУБЛЕВ – 4260. 
9 (9). Оже-Альяссим (Канада) – 3955. 10 (10). Берреттини (Италия) – 
3805... 23 (25). ХАЧАНОВ – 1755... 40 (41). КАРАЦЕВ – 1128.

Рейтинг WTA от 6 июня. 1 (1). Свентек (Польша) – 8631. 2 (5). Конта-
вейт (Эстония) – 4326. 3 (4). Бадоса (Испания) – 4245. 4 (6). Жабер 
(Тунис) – 4150. 5 (3). Саккари (Греция) – 4016. 6 (7). Соболенко (Бе-
лоруссия) – 3966. 7 (8). Кар.Плишкова (Чехия) – 3678. 8 (11). Пегула 
(США) – 3255. 9 (9). Коллинс (США) – 3255. 10 (10). Мугуруса (Испа-
ния) – 3060... 12 (20). КАСАТКИНА – 2765... 24 (29). КУДЕРМЕТОВА – 
1945... 28 (27). САМСОНОВА – 1650... 30 (31). АЛЕКСАНДРОВА – 
1526... 69 (71). ГРАЧЕВА – 914... 78 (80). ПОТАПОВА (РОССИЯ) – 821... 
83 (21). ПАВЛЮЧЕНКОВА – 793... 86 (86). КАЛИНСКАЯ – 781.

Андрей Ватутин: «Если бы от нас не уехали 
легионеры, то у сезона был бы другой финал»
Президент ЦСКА объяснил, почему тренер Димитрис Итудис уходит из команды

БАСКЕТБОЛ

Сергей Карасев: 
«Мы на 100 процентов 
заслужили победу над ЦСКА»
28-летний форвард «Зенита» – лучший российский баскетболист прямо сейчас

Сергей Карасев 
Родился 26 октября 1993 года в Санкт-Петербурге.
Бронзовый призер Олимпиады (2012).
Выступал за «Триумф» (2008–2013), «Кливленд» (2013–

2014), «Кантон» (2013–2014), «Бруклин» (2014–2016), 
«Зенит» (2016–2019, 2021 – н.в.), «Химки» (2019–2021).

Сын известного баскетболиста сборной России Васи-
лия Карасева.

ТЕННИС

Медведеву 
предстоит 
закрепиться 
на вершине
Весной Даниил носил 
звание лучшего теннисиста 
планеты всего три недели

Никита Курбанов и Димитрис Итудис после матча Александр Федоров «СЭ»

Секрет заключается в том, что мы стали единым 
целым, где каждый знает свою роль 
и выполняет ее на максимуме.

5 июня. Москва. ЦСКА – «Зенит» – 75:81.  Александр Федоров «СЭ» 
Сергей Карасев против Алексея Шведа (справа) 

Даниил Медведев AFP
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